

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

10
CÉNTIMOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA NOCHE
CONSAGRADO A LA DEFENSA DE LOS INTERESES ECONÓMICOS VALENCIANOS

10
CÉNTIMOS

Año LV -- Núm. 21.831

Director, CASTO LLOPIS
Oficinas y talleres: CIRILO AMORÓS, 26

Jueves 23 de junio de 1932

Toda la correspondencia al Director
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Teléfono: Urb. 10315.—Inter. 14759
Apartado 147

De todas maneras mal

Y por culpa del Gobierno y del Parlamento

Cuando vean la luz estas líneas se estará discutiendo en el Parlamento el ya famoso artículo segundo del Estatuto catalán, que está atascado desde hace varios días. ¿Cómo se aprobará? Es difícil predecirlo. La minoría radical hará suya la enmienda presentada por Rey Mora. Los catalanistas, que han celebrado una reunión en Barcelona, parece que van a mantener el criterio del dictamen. El jefe del Gobierno dice que cuenta con votos bastantes para hacer que el Estatuto salga del bache en que atolló. Y algunos diputados—precisamente los de más relieve intelectual—se proponen rechazar el artículo que significaría para el idioma español la aprobación del artículo mencionado tal y como está redactado.

¿Qué pasará? Esto es lo que se pregunta en estos momentos, llena de inquietud, España entera. Si se aprueba el Estatuto, una parte de ella, la más numerosa y la que menos alborota, sentirá algo así como un desgarramiento de la propia vida. Si no se aprueba, otra parte de España—en la que se mezclan elementos que quieren ser españoles y elementos que no lo quieren ser—, se sentirá defraudada. La situación, pues, no puede ser más crítica ni menos airosa.

El jefe del Gobierno tiene, según parece, una fórmula para sacar al Estatuto del atolladero en que está. Esta fórmula consiste en dejar fuera, para otras circunstancias, la parte relacionada con el aspecto económico y discutir y aprobar ahora aquella parte de la autonomía que pudiéramos llamar romántica. Pero, ¿se aceptará esa fórmula? Opinamos que no. Y si se acepta, será contrariando los sentimientos de la calle.

Este es el panorama político en estos momentos. ¿No se aprueba el artículo? Mal. ¿Se aprueba? Peor. El Estatuto ha metido al Gobierno en un callejón sin salida. Y todo porque el Estatuto está elaborado con destemplanza y con hostilidad. Porque, si bien se mira, la repulsa con que se recibe ese artículo segundo, no nace del cariño que ponen los catalanes en la defensa de su idioma, sino del desdén, el desafecto y casi el odio con que miran al idioma castellano, que sigue siendo el oficial.

El presidente del Consejo, que gusta mucho de las actitudes arrogantes y de las frases, se ufana de que le sobran unos votos para aprobar el Estatuto. Está bien. Pero... ¿puede aprobarse una medida de esa naturaleza y de tal trascendencia—tan combatida en la calle y en todas partes—con la conocida fórmula de Maura «el duplo de un voto»? No. Y en este aspecto, don Indalecio Prieto tiene razón. El Estatuto no puede ser una ley de esas que sólo necesitan el concurso de una mayoría circunstancial. Así como se requieren determinadas condiciones para reformar una Constitución, debía exigirse (exigencia moral) determinados votos para aprobar un Estatuto que contiene elementos secesionistas según la opinión de los españoles más eminentes.

Pasará esta tarde... lo que pase, que es difícil predecir qué suceda. Pero lo que suceda de desagradable, será por culpa del Gobierno, que está procediendo a capricho, sin importarle para nada la opinión de la calle. Porque si hubiera atendido a ésta, hubiera dimitido hace mucho tiempo, ya que la opinión está divorciada del Gobierno y del Parlamento por todo lo malo que han hecho y todo lo bueno que debieron hacer y no hicieron.

Mucho Estatuto y muchos leyes sectarias que a la opinión en general no le interesan. Y, en cambio, los problemas económicos sin resolver. Y lo que le hace falta, es menos doctrina jurídica y menos paradosos. Menos cantos a la libertad y menos encarcelamientos y persecuciones. Menos amor a la democracia y más atención a la opinión pública. Menos promesas y más hechos. Y, sobre todas las cosas, menos hambre, que, si se padece, no es por causa de la crisis mundial ni siquiera de crisis nacional, sino porque el Gobierno relegó a último plano el problema económico, olvidándose de que «primus vivimus».

Por esas calles...

(Del carnet de un reportero)

Si el lector hace algún tiempo que no ha pasado por el camino del Grao, quedará gratamente sorprendido con el parque formado a lo largo del camino; es realmente milagroso que en tan poco tiempo se haya llegado a obtener aquella luxurriante vegetación que crece a lo largo del andén de la izquierda. Así, visto a la velocidad del tranvía, nos ha parecido reconocer en estas plantaciones las más ricas y delicadas especies botánicas, tales como la «chunsa», la «traballón», «cabo de gata», «llitóns», la «mata pusa» y otras tantas que constituyen el encanto del labrador, que ve nacer libre y espontáneamente en los campos que él destina al trigo, a la alfalfa, a la patata o al maíz.

Repetimos que el parque del andén de la izquierda ya está terminado; sólo falta colocar algunos bancos para descanso de los viajeros, que por ahora podrán ser sustituidos por las piedras, los cascotes y la tierra del piso que fué removido para la colocación de la vía del tranvía.

En cuanto la mejora se haga extensiva al otro andén y crezca la hierba como en el de la izquierda, resultará el camino una fiel reproducción de la manigua cubana y constituirá uno de los motivos más interesantes de la atracción del forastero.

En la entrada de la calle de Jesús y María se hallan al descubierto dos bocas de alcantarilla por rotura de las trapas. ¿Descuido? ¿Algún carro, travesura de chiquillos? No vale la pena de investigarlo.

De esas bocas de alcantarilla se desprenden libres y robustas ema-

La Feria de Julio

LOS BAILES REGIONALES

Hay deseos de que los de la próxima Feria de Julio inicien una época de resurgimiento y esplendor.

Es cosa decidida que se realicen en la amplia explanada que se extiende ante el Palacio Municipal de la Alameda.

Los señores García Cabañes y Momnenu, delegados para la organización de este festejo, han visitado esta mañana el citado lugar, en unión del presidente y vice de la Comisión de Ferias y Fiestas señores Bort y Durán.

De la instalación artística, del vestuario y del programa—que ha de ser variadísimo, recogiendo los más originales bailes de la región, algunos nunca presentados en Valencia—, se tendrá muy pronto nota concreta.

Puede anticiparse que dicho programa no será el mismo todos los días; que el grupo de la huerta valenciana será seleccionadísimo y que el espléndido fondo del Palacio Municipal será avalorado por la iluminación que ha de realizar todos sus detalles.

naciones, que tienen en verdadera alarma al vecindario, que ni cerrando ventanas y balcones se ve libre de ellas. Los espíritus observadores notan que los transeúntes, al llegar allí, aceleran el paso y se llevan los dedos a las narices.

No nos atrevemos a detallar el aroma que de allí se desprende; lo creemos escusado; pero sí diremos al director de Sanidad municipal que por humanidad...

Estamos seguros de ser atendidos.

Política y politiquerías

Los «machacaenmiendas»

Cada vez que a unos periódicos se les ocurre llamar machacaenmiendas a la mayoría parlamentaria, el descontentado órgano de los socialistas se pone fuera de sí.

Y, bien mirado, tiene razón que le sobra. Porque, vamos a ver: ¿qué hace esa mayoría para que le den tan deprimente calificativo? ¿Que no deja pasar ni una sola enmienda de las que se presentan al proyecto de Reforma agraria?

Pues no hace más que ejercer un «derecho inalienable» de las mayorías, sin el cual no podrían imponer la voluntad. Ahora son los socialistas los que disponen del mismo ese de la mayoría, y es natural que los socialistas se aprovechen.

A algunos les habrá parecido un poco cínica esta pregunta del colega: «¿Es que creen seriamente que se debe abrir paso a todas las enmiendas discurridas por la oposición?»

Y ya lo ven: a nosotros nos parece lógica. Porque la mayoría para algo es mayoría. ¡Bueno estaría que una mayoría aceptara enmiendas de las oposiciones así como así!

Es verdad que se suele decir que los proyectos van al Congreso para que salgan de él mejorados con el espíritu de las distintas doctrinas.

Pero esto no pasa de ser una bella teoría que, si está muy bien para ser expuesta en la oposición, no sirve para practicarla desde el Poder.

Lo que va a misa de verdad, como solía decirse antes, es lo que defiende «El Socialista». ¿Qué harían—dice, con la perspicacia que le caracteriza—colocados en la posición mayoritaria los diputados que acudían... X?»

Y el argumento es de los que no tienen vuelta de hoja. Harían lo que él. Y si no hacen lo que él, serían unos tontos. Porque si una mayoría no sirve para machacar a las minorías, no sabemos para qué sirve.

Pero hay gente tan poco democrática por ahí que sería capaz de echarle las manos a la cabeza o patear de indignación si, por ejemplo, leyese que en el Congreso se había aprobado por 232 votos contra 75 que la catedral de Burgos era una birria arquitectónica.

Y contra estas incomprensiones nos debemos pronunciar todos. Es necesario que se acostumbre el espíritu del pueblo a la democracia y sepa que la democracia es el régimen de las mayorías y que las mayorías no cumplirán con su misión si no machacan en momento oportuno y cuando les conviniere (ahora es la Reforma agraria) a las minorías.

Por eso nosotros nos colocamos ahora al lado del órgano de los socialistas para unir nuestra voz de protesta a la suya, ya que no es justo que llamen despectivamente «machacaenmiendas» a la mayoría parlamentaria.

Deberían llamarla otra cosa...

Preguntas inocentes

El «Diario Universal», que en otro tiempo inspiraba el conde de Romanones desde muy cerca, pregunta por qué sigue de ministro el señor Albornoz, que ha batido el record de los fracasos; por qué continúa Carner de ministro de Hacienda, y por qué no ha dimitido Azaña.

Las tres preguntas no pueden ser más inocentes. No dimiten esos señores porque aquí «ahora» no dimitir nadie.

Eso de dimitir de vez en cuando, era antes, cuando estábamos todavía en los tiempos retrógrados y oscurantistas que, afortunadamente, dejamos atrás en un solo día: el 14 de abril del 31. Pero ahora, en los tiempos modernos que corremos, sería de mal tono insinuar siquiera la idea de dimitir. ¡El progreso debe conocerse en algo!

Ahí está el doctor Pascua (el doctor, tú te lo pones) que en materia de fracasos no tiene nada que envidiar a Albornoz, y lo tenemos, firme que firme, sin dimitir tampoco de su cargo de director general de Sanidad.

Y es que la moda no va por

DEL MOMENTO

Es hoy asunto normal la censura personal a los miembros del Consejo; lo cual me parece que está mal, aun cuando ya es cuento viejo que allí, más de un carcamal, ¡de feo, rompe el espejo!

Si de censurar se trata, el que hoy se nos dé la lata resulta peor que aquellas cuestiones de ponerle a Romanones la multa «demolidora» de cincuenta mil del ala; pues tal multa más que multa es una tala, o sea una catapulta que al «pobre» le rompió un ala.

Lo raro y lo sorprendente es que aplaudió mucha gente entonces al dictador, ¡sí, señor!, y hoy censura acerbamente al Gobierno previsor, porque a March pide fianza (fianza sencillamente), cuando a delinquir se lanza, ¡Ah, caray!

Pues si derecho no hay a que March suelte el dinero de una fianza... ¡vaya!, ¿cómo el dictador severo y altanero se le comió a Romanones un costal de su dinero?

Pero es que ya en este instante la Justicia importa poco, y hay mucho... monarquizante que vive de hacerse el loco; pero que puesto al desnudo llora por el muerto rey que comprender nunca pudo otra ley, más que la ley... ¡del embudo!

Acaban estas gestiones de tantas complicaciones, y siga el Consejo en paz con sus trabajos legales, aun que crea algún mordaz y audaz partidario de encestre los mandos a lo capataz, que en intrincadas cuestiones personales verá la nación su paz.

Yo quiero dar un consejo al Consejo que hoy actúa. Riase de tanto viejo, politicastro que es más que hinea siempre sin razón su aguijón con más fuerza que una grúa, y quiere en toda cuestión trabajar «por domo suya».

Hay que cortar la invasión de «gragas» en proceción que avanza cada vez con más pujanza; y al régimen defender de la gente que fluctúa entre mañana y... ayer. Si siguen graznando a fuer de chillona cacatúa, enjaularles es deber. ¡Ya están! ¿Qué más hay que ha...?

Dar la llave, y... ¡¡capicúa!!

ENE

La Junta del Censo Electoral

El jefe de la sección de la Junta Municipal del Censo Electoral nos comunica en atento besalamano que han sido trasladadas las oficinas correspondientes al Mercado de Colón, parte reayente a la calle de Jorge Juan.

ahí. Los tiempos que corremos dejan tamaños a los famosos de «El rey que rabió», ya que los consejeros de entonces

meditaban, calculaban si debían renunciar,

y los ministros de ahora tienen ya calculado y meditado que nada puede justificar la renuncia de un cargo que tanto les gusta y el abandono de un puesto que tanto les agrada.

Porque estos señores, antes que nada, son sinceros y no hacen como los hipócritas de las épocas pasadas que, a lo mejor, por tertias, renunciaban a cosas tan agradables como la de estar en unas posiciones que han honores, cuando no... otras ventajas.

¡Dimitir en estos tiempos! Bien se conoce que el «Diario Universal» ya está viejo. Ahora el que dimitir, no dimitir. Lo dimiten. Que es únicamente como dimitirán los señores que él cita...

En la Casa de la Ciudad

LOS PREPARATIVOS PARA LA FERIA

El alcalde señor Lambies al recibir esta mañana a los periodistas nos ha manifestado que en compañía del secretario de la Corporación señor Larrea ha visitado las Sociedades Ateneo Mercantil, Tiro de Pichón, Agricultura, Fomento de Industria y Comercio y Circolo Aragonés, interesándose en cooperación a los festivales que se han de celebrar con motivo de la próxima Feria, a fin de que tengan el máximo esplendor.

Dichas visitas han sido de franca cordialidad y todas las Sociedades visitadas han prometido colaborar con entusiasmo en pro de nuestros festejos.

NO VENDRA LA BANDA ALEMANA

Dijo también el señor Lambies que las últimas noticias recibidas son de que la Banda de música alemana no vendrá a Valencia por haber surgido algunas dificultades no fáciles de vencer.

En su vista, el dinero recaudado con tal motivo se destinará a otros festejos.

Por último nos manifestó que continúan en buena armonía las negociaciones con una entidad bancaria de Valencia para la pignorcación de valores municipales.

LO QUE DICE EL SEÑOR OLMOS

El presidente de la Comisión de Bomberos, señor Olmos, en vista de un comentario que se hace en un periódico local a sus manifestaciones de ayer, nos ha rogado hagamos constar que el haber dado orden de que no sea utilizado el auto que piensa adquirir la Corporación, con destino al servicio de Bomberos, obedece a que el representante del coche se dirigió al señor Olmos para conocer cómo se solucionaba el asunto, en vista de lo cual el presidente de la Comisión de Bomberos le contestó que mientras no se tomase una determinación en firme por el Ayuntamiento, no prestaría ningún servicio.

Estas manifestaciones no pueden ser molestas para nadie ni objeto de ningún comentario.

UN DONATIVO

El comisario de Policía señor Seña ha hecho entrega al alcalde de 25 pesetas con destino a las Colonias escolares.

UNA EXPROPIACION

Hoy ha sido satisfecha a don Julio Peñas Fiol la expropiación de un solar sito en la calle Alta del Mar, del poblado de Nazaret.

INVITACION Y GRATITUD

La presidenta y la vicepresidenta de la Agrupación Femenina «Oriente», de Benicarló, ha visitado al alcalde, en unión de la secretaria de la Asesoría Sanitaria, para invitarle a un acto que se proyecta celebrar el día 3 del próximo mes de julio.

Hoy han visitado al alcalde las profesoras municipales de Corte y Confección, presididas por doña Manolita Ruiz, para darle las gracias en nombre de todas por la aprobación de las plantillas.

LAS SUBSISTENCIAS

Nota facilitada por la Comisión de Abastos y Subsistencias, referente a las cotizaciones de géneros en el Mercado de Abastos en el día de hoy:

Pavías, a 0'50 y 0'80 pesetas kilo.
Peras tendrales, a 0'30, 0'50 y 0'90.
Idem reinata, a 0'50.
Ciruelas claudias, a 0'40 y 0'60.
Manzanas de San Juan, a 0'25 y 0'30.
Higos, a 1 y 1'05.
Nisperos, a 1 y 1'15.
Cerezas talegales, a 0'90 y 1'25.
Idem abares, a 0'40.
Albaricoques, a 0'15 y 0'50.
Fresones, a 2 y 2'50.
Judías fina Gandía, a 0'50 y 0'60.
Idem basta, a 0'15 y 0'20.
Idem ferratira, a 0'25.
Idem rochet, a 0'35.
Idem granar, a 0'60.
Pimiento verde, a 1'20 y 1'40.
Limones, a 0'60.
Patatas, a 0'15.

FERIA DE JULIO

Los feriantes que deseen instalar barracones para espectáculos, horchaterías, puestos de venta, etcétera, y ocupar casetas en la próxima

¿Se pretende postergar nuevamente a Valencia?

Recientemente se ha celebrado un concurso para la construcción de dos buques para el servicio de Fernando Póo. A este concurso han acudido varias empresas constructoras, y la adjudicación, a la vista de las proposiciones presentadas, se ha acordado por unanimidad del Consejo de Administración de los armadores, a los astilleros valencianos, no en régimen de favor, sino por ser la proposición de nuestros astilleros la mejor en precio y en su aspecto técnico.

La importancia de dicha adjudicación puede juzgarse por el importe de los buques, que rebasa la cifra de veintiséis millones de pesetas. La construcción de dichos buques, aminoraría la profunda crisis que atraviesan nuestras industrias y disminuiría el paro forzoso, pues aparte de tener asegurado el trabajo para varios años los 1.500 obreros de nuestros astilleros, proporcionaría a la factoría de Sagunto un trabajo importantísimo y haría sentir su benéfica influencia entre la masa de proveedores e industrias pequeñas, que como las de fundición, construcción mecánica, chapas y tableros, ebanistería, pintura y varias más, viven al calor de estas empresas constructoras.

Esta noticia seguramente será acogida con entusiasmo por todos los valencianos, pero conviene estar «jojo avizor» y actuar energicamente para no dejarse arrebatarse lo que tan legítimamente se ha conseguido; y decimos esto, porque a pesar de que dicha adjudicación

es un hecho concreto, sabemos de una manera cierta, que los industriales del Norte que desarrollan dicha labor pretenden hacer ver al Gobierno que las cuestiones sociales surgidas en Valencia retrasarían considerablemente la construcción de los buques. Seguramente que los propios obreros saldrán al paso de una burda maniobra defensiva, con el acierto y voluntad que les caracteriza, un trabajo que asegure su bienestar durante varios años y que se les quiere arrebatar para llevarlo a otra región.

Los diputados a Cortes, nuestras dignísimas autoridades y las fuerzas vivas, sin distinción de matices, impulsadas por su cariñoso y sincero desmentido a Valencia, queremos que actúen intensamente para que se respete el resultado de dicho concurso y los buques que se construyen en nuestros astilleros, evitando que no se repita más la eterna historia de la postergación de Valencia para beneficiar a otras regiones más influyentes.

En el Gobierno civil

Más acerca del funcionamiento de la Bolsa de Trabajo en Guaduasar

—No ocurre nada de particular en la provincia, ni en la capital. Estas han sido las primeras palabras pronunciadas por el gobernador civil en la entrevista celebrada.

Y luego ha añadido que únicamente tema que advertir que la implantación de la Bolsa de Trabajo en Guaduasar es perfectamente legal, y que el antecedente que justifica esta modalidad de la Bolsa de Trabajo es el hecho cierto de que la clase patronal de dicho pueblo ha venido sistemáticamente dando trabajo exclusivamente al grupo de obreros afectos políticamente a esta clase patronal, excluyendo a todos los demás obreros que pertenecen a distintas tendencias políticas, y como este proceder es intolerable, para remediarlo es por lo que se da a las Bolsas de Trabajo la modalidad que se les ha dado.

La huelga de los obreros de Guaduasar está anunciada para pasado mañana, y los esfuerzos del gobernador se encaminan a ver si es posible evitarla.

Desde luego los dos patronos detenidos ayer, continúan en la cárcel.

Justificación de las sanciones impuestas en Fuente la Higuera

Por lo que se refiere a la imposición de numerosas multas en Fuente la Higuera con motivo de los incidentes surgidos en un entierro, hechos de los que ya dimos cuenta oportuna en su día, nos ha dicho el gobernador civil que los hechos sancionados están comprobados plenamente, pues ya tuvo buen cuidado el señor Doperto de excluir de la relación de multados a aquellos cuya culpabilidad no estaba probada.

xima Feria de Julio, podrán hacer sus peticiones en el Negociado de Ferias y Fiestas de la Secretaría Municipal, hasta las trece horas del día seis de julio próximo.

Valencia 23 de junio de 1932.— El presidente, Juan Bort.

Exposición Ford

La presentación, en el lujoso salón del teatro Eslava, de los nuevos modelos de cuatro y ocho cilindros ha constituido un verdadero éxito, por donde está desfilando toda Valencia. No dejen de verlos. Son una maravilla.

AGENCIA TABOS, S. A. - Teléfono 17.330

Días 23, 24, 25 y 26 - ENTRADA LIBRE

COMO NEGRESCO, NADIE CALIDAD, CANTIDAD Y PRECIO TODOS A NEGRESCO

ALMANAQUE DE "LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA"

JUNIO 23

1876.—Se abre al público el Jardín Botánico de Madrid.

JUEVES Santos Juan, Félix, presbíteros; Agripina, virgen.

HOROSCOPO

Inercia y pobreza ves de este fatal día bajo el signo. De suerte que es día de... los sin-trabajo.

Efemérides

1876.—Se abre al público el Jardín Botánico de Madrid.

En esta época aparecen en toda Europa los verdaderos estudios de Ciencias Naturales, que en tiempos anteriores eran un tejido de fábulas que Cuvier y Linneo hubieron de limpiar de innumerables supercherías.

Está situado desde aquella época el Jardín Botánico de Madrid en el Paseo del Prado. Le rodea una bella verja, con pilares y asientos exteriores de piedra.

En esta época aparecen en toda Europa los verdaderos estudios de Ciencias Naturales, que en tiempos anteriores eran un tejido de fábulas que Cuvier y Linneo hubieron de limpiar de innumerables supercherías.

frontispicio triangular e inscripción, y dos puertas pequeñas laterales con arcos adintelados.

El jardín es verdaderamente hermoso como paseo público, habiéndose cuidado desde la época de su fundación el aspecto atractivo y simpático de sus caminos enarenados y de sus alamedas y avenidas de frondosidad encantadora.

Posee dos estufas encristaladas y custodia las plantas más raras y variadas de bellísimas flores y frutos exóticos.

Entre sus edificaciones existe un Museo de Historia Natural, un pabellón de cátedras de Botánica. También tiene estatuas de célebres naturalistas, de cuerpo entero, entre ellas las de Zuer, Cabanilles y Lagasca.

La riqueza botánica del jardín es realmente digna de consideración, debiendo señalarse sus magníficos herbarios y varias colecciones de vegetales cuidadosamente formadas.

Figuran entre ellas una de millones de plantas dibujadas por artistas españoles, que se delegó con este objeto en las excursiones botánicas a nuestras colonias en los primeros tiempos de la fundación del Jardín, en que nuestra nación poseía un extenso y poco estudiado imperio colonial.

Posteriormente, se legaron a este Museo los siguientes herbarios de colecciones particulares, que lo enriquecieron de un modo sobresaliente:

Ruiz y Pavón, plantas del Perú y Chile.

Mactés, vegetales de Nueva Granada.

Lagasca, plantas de España.

El herbario oficial de Cuba, tan rico y variado como puede comprenderse, tratándose de la flora del golfo de Méjico, en pleno Ecuador.

El total de ejemplares del Botánico de Madrid puede calcularse en unas 20.000 especies.

En 1868 se dispuso formar una colección organográfica y de producciones usuales, en que figuran más de 3.000 ejemplares.

Se destacan en esta colección la de maderas exóticas y la de frutas y semillas.

Es de interés saliente, para cuantos visiten Madrid, un paseo por el Jardín Botánico, que esparcirá su espíritu como el más agradable de los parques públicos y le suministrará útiles enseñanzas.

Un detalle un poco sorprendente para los valencianos, acostumbrados como estamos a ver los grandes cultivos de naranjal en la Ribera y en la Plana, en plena Naturaleza y sin precaución alguna contra el frío; los naranjos del Jardín Botánico de Madrid están plantados en grandes cajas-macetas que en la estación fría han de trasladarse a los invernaderos.

¿Sorprendente? El clima de Madrid no es como el de Valencia. Y con recordar que aun aquí se nos da a veces en el mercado la naranja helada, comprenderéis que allí no se salvaría ni una hoja del árbol en cualquier noche cruda de invierno.

Un plato de cocina

Naturalmente que todo lo que se haga de la carne de aves, desde el desplumarlas hasta el ingerirlas, ha de ser cosa relativamente agradable. Tengan, pues, la bondad de molestarse en leer una fórmula de pastelón de aves que tal vez sea de su agrado.

Pichones, patos, pollos o perdices, y hasta si ustedes lo prefieren un variado surtido de estas especies si tan grande es el número de comensales, se trocean a uso y costumbre de buen cirujano y se rohan en manteca de cerdo. Ya dorados, se cubren de agua y se dejan cocer, sin temor a que se asfixien ni se escalden, y se les añade equitativamente zanahorias, ajos y perejil, sazonzando con sal y pimienta para que tengan más gracia y hagan reír a los invitados.

Se frien en manteca de cerdo cuadrados de jamón, los menudillos de las aves, setas y aceitunas des huesadas. Se deshacen los hígados en el mortero con las zanahorias y los ajos ya cocidos, y se incorpora todo a las aves que siguen cociendo con entera resignación.

(Permitanme un comentario mientras cocen. ¿Es verdad que ya se les ha hecho a ustedes la boea agua más de una vez leyendo esta fórmula? Pero prosigamos con el guiso.)

En otro poco de manteca se frie cebolla muy picada en cantidad crecida, y cuando empieza a dorarse se añade al guiso, espesando con harina tostada.

Un poco de buen vino blanco, pero que no sea demasiado poco. Dejar cocer, cubierta la cacerola con papel de estraza, y ya tiernas las aves, se rellenan los pasteles y se sirve.

No se ha dado nunca el caso de que se le haya indigestado a nadie este plato.

Chistes al día

¿Por qué no pueden ser feas las mujeres en Canarias? Comprenderéis que es un absurdo zoológico eso de que una «canaria» resultase un «loro».

¿Qué es desmayo? El recurso heroico de las mujeres en las situaciones difíciles.

Hay equivocaciones terribles. Una vez, una señora de buen corazón que visitaba un Manicomio, se detuvo ante un agradable y melancólico anciano que reposaba en un banco del patio central, rodeado de flores y cercado a un surtidor de aguas como diamantes. ¡Era tan encantador, tan sugestivo, aquel bello rincón perfumado!

—¡Ah, caballero! —dijo la señora al anciano con toda la efusión de sus elevados sentimientos caritativos.—¿Se encuentra usted bien en este benéfico establecimiento?

—Como el pez en el agua, señora mía. No me cambiaría por el más feliz de los hombres.

—¿Le tratan a usted bien?

—Con todo género de consideraciones.

—¿La comida es buena?

—Magnífica.

—¿Cuánto lo celebra! Le felicito a usted, y voy a proseguir viendo la casa.

Como así lo hizo. Pero ya en la dirección, después de terminar su visita, encuentra allí al respetable anciano consultando unos libros antiguos.

—¿Cómo usted aquí, pobre señor?

—Estoy en mi despacho. Soy el médico director del establecimiento.

—¡Ah, diablo! ¡Y yo que creí que era un loco! En adelante, le juro a usted que no volveré a juzgar por las apariencias.

—¡Este beso me ha llevado al cielo!

—¡Pues vuelve a la tierra, que viene mi padre.

RADIOFONIA

PROGRAMA PARA ESTA NOCHE

VALENCIA, 266 m. 1'5 kw. 1.127 kiloc.

18:30: Apertura de la Estación. Noticias bursátiles.

19:00: Mercado agrícola y fruteros. Concierto Sinfónico (en discos con enlace automático, sistema exclusivo de Unión Radio).

Primera parte: «Leonora número 3», abertura (Beethoven); «Pelleas et Melisand», siciliana (Fauré); «Triana» (Albéniz).

Segunda parte: «La consagración de la Primavera» (Strawinsky). Primera parte: La adoración de la Tierra; a) Introducción; b) Arguiros primaverales. Danza de los adolescentes. Juego de raptos; c) Rondas primaverales; d) Juegos de las ciudades rivales. Cortejo del sabio. Danza de la tierra.

Segunda parte: a) Introducción; b) Círculos misteriosos de los adolescentes. Glorificación de los antepasados; c) Danza sacramental. Noticias de Prensa.

Última hora. Servicio directo de Unión Radio Valencia. 24: Cierre de la Estación.

BARCELONA 348'8 m. 7'5 kw. 660 kiloc.

21: Campanadas horarias de la Catedral.

Estado del tiempo en Europa y en España.

Previsión del tiempo en el NE. de España, en el mar y en las rutas aéreas.

Cotizaciones de mercancías, valores y algodones. 21:05: La Orquesta de Radio Barcelona.

21:20: Bailables modernos. Emisión a cargo de la Orquesta Demón's Jazz. 22: Sesión dedicada al gran novelista español Vicente Blasco Ibáñez. Semblanza literaria de éste, por Miguel Nieto. Lectura de fragmentos de novelas de Blasco Ibáñez, por la actriz Rosa Cotó. 22:15: Emisión a cargo de Pili Cañete, estilista argentina. 22:40: Transmisión desde el Café

Español, de un concierto a cargo de la Banda Martinense. Director, R. Losada. 24: Fin de la emisión.

MADRID, 424 m. 3 kw. 707'3 kiloc.

20:15: Información del Congreso. 21:30: Concierto. Transmisión desde el Hotel Nacional.

24: Campanadas de Gobernación. Cierre de la Estación.

La mejor Escuela de choferes SANSÓ. Cirilo Amorós, 64 Teléfono 12.334

EXTRANJERO

DRESDEN 20:20: Retransmisión.

LONDRES (Programa regional), 653'3 m. 50 kw. 842 kiloc. 20: Concierto de Banda militar. 21:30: Música de baile.

RABAT (Radio Maroc), 416 m. 5 kw. 721 kiloc. 21: Discos.

HAMBURGO, 372'2 m. (4 kw. 806 kiloc.). 22: Música de baile alemana.

TOULOUSE, 385 m. 8 kw. 779 kiloc.

20:30: Concierto. 21:15: Orquesta sinfónica. 21:45: Cancionetas. 22: Discos.

BUCAREST, 394'5 m. 16 kw. 842 kiloc. 20: Recital de canto. 21:15: Concierto sinfónico.

GINEBRA 20:40: Música recreativa.

ESTOCOLMO, 436 m. 75 kw. 689 kiloc. 20: Coros y recitaciones. 21: Música de baile.

ROMA, 441'2 m. 50 kw. 680 kiloc. 21: Concierto variado.

OSLO 1.083 m. 75 kw. 297 kiloc. 21:15: La fiesta de San Juan en el Norte y Sur de Noruega. 23: Música de baile.

PROGRAMA PARA MANANA VALENCIA, 266 m. 1'5 kw. 1.127 kiloc.

18:30: Apertura de la Estación. Concierto por el Trío: «V. de la Serna»; pasodoble (Martín Domingo); «Fiesta gitana»; scherzo (E. Escobar); «La Marselina»; fantasía (M. Asensi); «Zulima»; danza (J. F. Pacheco); «Volveré»; vals (E. Peralta); «Escucha, amigo»; tango (M. Domingo); «Kisman»; fox (Arom).

15: Cierre de la Estación. 18: Apertura de la Estación. Cierre de moneda y cambios. Audición variada. 19: Cierre de la Estación. 22: Apertura de la Estación. Noticias bursátiles. Mercados agrícolas y fruteros. 22:15: Charla literaria, por Alf. ferber.

22:30: Radioteatro de Unión Radio Valencia. Selección de la zarzuela de Perrin y Palacios, música del maestro Vives, «La generala».

Noticias de Prensa. Última hora. Servicio directo de Unión Radio Valencia. 24: Cierre de la Estación.

BARCELONA, 348'8 m. 7'5 kw. 660 kiloc. 8: Sesión de Cultura Física, por radio. 8:15 a 8:45: «La Palabra».

11: Campanadas horarias de la Catedral. Estado del tiempo en Europa y en España.

Previsión del tiempo en el NE. de España, en el mar y en las rutas aéreas.

Parte meteorológica radiotelegráfica para las líneas aéreas. Transmisión telegráfica diaria de la carta del tiempo. 18: Sesión de música ligera en discos. 19: Sesión de música ligera en discos.

13:30: Concierto por el Sexteto de Radio Barcelona. 14: Sesión Cinematográfica y Cartelera. Audición de discos selectos. 14:15: «Una excursión semanal por Cataluña». Descripción detallada de lugares, medios de locomoción, hospedajes y precios de una excursión a realizar desde Barcelona. Datos facilitados por la importante sociedad Atracción de Forasteros de Barcelona. Continuación del concierto. 14:50: Bolsa del Trabajo de E. A. J. I.

15: Sesión Radiobenefica. 16: Fin de la emisión. 19: Concierto por el Trío de Radio Barcelona. 19:30: Cotizaciones de monedas. Programa del Radioteatro. Discos a petición de señores suscriptores de Radio Barcelona. Noticias de Prensa. 21: Campanadas horarias de la Catedral. Estado del tiempo en Europa y en España.

Previsión del tiempo en el NE. de España, en el mar y en las rutas aéreas.

Cotizaciones de mercancías, valores y algodones. 21:05: La Orquesta de Radio Barcelona.

21:20: Bailables modernos. Emisión a cargo de la Orquesta Demón's Jazz. 22: Sesión dedicada al gran novelista español Vicente Blasco Ibáñez. Semblanza literaria de éste, por Miguel Nieto. Lectura de fragmentos de novelas de Blasco Ibáñez, por la actriz Rosa Cotó. 22:15: Emisión a cargo de Pili Cañete, estilista argentina. 22:40: Transmisión desde el Café

Previsión del tiempo en el NE. de España, en el mar y en las rutas aéreas. Cotizaciones de mercancías, valores y algodones. 21:10: La Orquesta de Radio Barcelona.

22: Radioteatro de E A J I. Selección del drama catalán en tres actos, de G. Martínez Sierra y Santiago Rusiñol, titulado «Ocells de pass».

24: Cierre de la Estación.

MADRID, 424 m. 3 kw. 707'3 kiloc.

De 8 a 9: «La Palabra». 11: Transmisión de la sesión del Ayuntamiento. 14: Concierto. 19: Cotizaciones de Bolsa, Discos. 20:15: Información del Congreso.

21:30: Concierto sinfónico. 24: Campanadas de Gobernación. Cierre de la Estación.

EXTRANJERO LEIPZIG, 259'3 m. (2'3 kw. 19: Retransmisión de Washington. 23: Concierto.

PARIS, 1.724'1 m. (75 kw. 174 kiloc.). 18:45: Discos. 19:45: Concierto vocal y orquestal.

GENOVA 15:45: Discos. Concierto. Radiointerferencia. 18:10: Música variada. 19: Discos.

LONDRES (Programa Regional), 653'3 m. 50 kw. 842 kiloc. 15: Programa Davenport. 17:30: Concierto por la Orquesta de zingaros de Londres. 18:45: Recital de órgano. 20: Concierto orquestal. 21:35: Música de baile. 21:45: Retransmisión desde Savoy Hotel.

HAMBURGO, 372'2 m. (4 kw. 806 kiloc.). 18:20: Composiciones de jazz para piano. 20: Concierto sinfónico.

TOULOUSE, 385 m. 8 kw. 779 kiloc. 16:30: Orquesta argentina. 17:45: Concierto orquestal. 18:45: Concierto.

VINOS Y COGNACS MARQUES del MERITO de JEREZ

Depositarío: Ramón Casanova Boix Pi y Margall, 74 TELEFONO 16.101

MAS BARATO QUE NADIE Frutas confitadas, a 4 ptas. kilo -- Repostería, a 5 ptas. kilo

EN LA VIENESA

Calle San Vicenta, 16, y en los HORNOS y PASTELERIA de MANUEL HERRERO Calle Pi y Margall, 7

Anuncios de espectáculos

RUZAF A Hoy, a las 10:15 noche: LA TIERRA DE LUPE Estreno del vodevill arrevestado EL DESNUDO IMPERA

COLISEUM HOY, a las 9:15 noche KISMET Lujosa presentación. Interesante argumento.

EL CODIGO PENAL Hablada en español. Carlos Villarias, María Alba y Barry Norton.

LIRICO Hoy, a las 10 noche El estreno de la superjoya Universal, EL PUENTE DE WATERLOO Londres. La gran guerra aérea. Mae Clarke y Kent Douglas.

BATA CLAN Music-Hall Danzing American Bar Pi y Margall, 5; Mosén Ferrnades, 4 Teléfono 14.914

DANCING ALKAZAR RIBERA, 2 TELEFONO 16.317

Pone en conocimiento de su numerosa clientela que el sábado 25 del actual es la INAUGURACION del NUEVO y TIPICO CABARET de VERANO, instalado en la Avenida de Jacinto Benavente, núm. 22 (junto a Editorial Guerr), frente al puente en construcción (final Gran Vía). Tranvías próximos, el núm. 8 y todos los de la del Grao.

19:45: Acordeón. 20: Concierto dado por el Café des Américains. 21:45: Música de baile, 22:30: Orquesta sinfónica. 24:15: Música inglesa.

BUCAREST, 394'5 m. 16 kw. 17: Concierto orquestal. 19:40: Discos. 20: Recital de saxofón. 21:15: Recital de canto.

RABAT (Radio Maroc), 416 m. 5 kw. 721 kiloc. 15: Discos. 18:30: Concierto. 21: Retransmisión.

ROMA 16:30: Concierto vocal. 18:30: Discos. 19:30: Concierto sinfónico.

OSLO 1.083 m. 75 kw. 297 kiloc. 17:30: Melodías populares tocadas por el Quinteto de Saxofón. 19:30: Opera. 21:15: Concierto por el coro de obreros.

Central Radio Receptores Zenette En Játiva: P. Emilio Castelar, 1 En Valencia: Libreros, 5

CARTELERA

PARA HOY

TEATRO RUZAF A A las 10:15 noche: La tierra de Lupe y El desnudo impera (estreno).

TEATRO APOLO A las 10 noche: Varietés.

LIRICO Sesiones de cine, a las 5:45 tarde y 10 noche.

OLYMPIA Sesiones de cine, a las 5:30 tarde y 10:15 noche.

GRAN TEATRO Sesiones de cine, a las 4:45 tarde y 9:30 n che.

COLISEUM Sesiones de cine, a las 4:30 tarde y 9:15 noche.

CAPITOL Sesiones de cine, a las 4 tarde y 10 noche.

LA SENERA (Cine de verano)

Histógeno Llopis

El teatro en Madrid

UN ESTRENO

El ambiente político influye inevitablemente en el teatro. Así vemos que el éxito clamoroso de «La Oca», de Muñoz Seca, y el obtenido por «La mercería de la dalia roja» de la Millán Astray, eran debidos principalmente a recogerse en esas obras el sentir, la opinión de la mayoría de sus espectadores.

Ahora, al estrenarse en el Cervantes «La cartera de Marina», comedia satírica que se atribuye en los carteles a un autor alemán, al que desconocemos, como al que aparece como traductor, don Pablo del Valle, el público ha aprovechado para exteriorizar, en la medida posible, sus opiniones.

Constantemente se ovacionaba cuanto los intérpretes decían y entrañaba alusión al momento político actual, e incluso se llegó a dedicar una estruendosa ovación a Muñoz Seca, que asistía al estreno desde un palco, y al que algunos maliciosos han señalado como autor de «La cartera de Marina».

La obra es floja, teatralmente hablando, pero su último acto, en el que aquellas alusiones son terminantes, más agudas, con todo y ser seguramente el peor, entusiasmo de tal modo a los concurrentes al estreno que la noche se convirtió en noche de éxito rotundo.

Al éxito contribuyeron Hortensia Gelabert, muy graciosa y muy ajustada, y Luis Peña que, estrenando esta obra se incorporaba a la compañía del Cervantes.

Y UNAS REPOSICIONES

Nos referimos a las de «El huésped del sevillano», que ahora interpretan en el Ideal en espera de reponer también «Miss Guindalera» el martes próximo; y al de «Los caballeros», con que Juan Calvo ha inaugurado la temporada que piensa realizar en el popular teatro chamberlero, el «Chueca».

ESTIMULA EL APETITO Y LA FUNCION DIGESTIVA

TUBERCULOSIS - ANEMIA - NEURASTENIA - CONSUNCIÓN

También podríamos anotar la de «Qué encanto de mujer!», que ahora alterna en los carteles con el reciente y ovacionado estreno «La dalia roja», de Pilar Millán Astray. Pero esta última reposición va a durar poco, porque ya se están dando los últimos ensayos a «Tu mujer nos engañó», la obra que llenará el teatro muchas noches, porque, valga en sí o no valga, en ella va a lucir Carmen Moragas unos desahillados deliciosos y escalofriantes.

Total: poco más de nada

¡Hoy, señores, sí; total: poco más de nada. Ha sido una semana insulsa y aburrida, en la que sólo nos han divertido las chicas (algunas ya muy creditadas) de Rómulo y Maravillas, cada vez más veraniegas.

Porque no creemos que la reaparición de Mercedes Serós, en el Pavón, necesite comentarios. ¡Hace tanto tiempo que Mercedes ha pasado a señá Mercedes!

C. GOMEZ DE LA SERNA

La nueva junta del Colegio de Farmacéuticos

En virtud de las elecciones celebradas en este Colegio el día 5 de los corrientes, con arreglo a lo que disponen los Estatutos de la colegiación obligatoria y Reglamento de régimen interior, la Junta de gobierno del mismo ha quedado constituida en la forma siguiente:

- Presidente, don José Ejarque Villar. Secretario, doña Francisca Tejero Alou. Tesorero, don Aurelio Gamir Sanz. Contador, don Julio Valiente Izquierdo. Vocales: don Bernardo Vila Ochoando, don Francisco Carbonell Miralles, don Vicente Doménech Vicens, don Julio J. Herrero Monllor y don Luis Vidal Martínez.

RELIGIOSAS

SANTOS DE MAÑANA. — El nacimiento de San Juan Bautista.—Santos Orenco, Erocs, Farnacio, Fermín, Firmo, Ciriacho, Longinos, Fausto, Agoardo, Agilberto y Simplicio.

Rito doble de primera clase con octava común; color blanco; misa de la Natividad de San Juan Bautista.

CUARENTA HORAS.—Principian en la iglesia de la Sangre por la Archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.

Se descubre a las seis de la mañana y se reserva a las siete y media de la tarde.

ADORACION VESPERTINA. —En San Martín, de siete y media a nueve, por el Centro Escolar y Mercantil.

ADORACION NOCTURNA.—Corresponde al turno del Beato Juan de Ribera, en sufragio de don Juan Santonja Gisbert.

Cultos para mañana: —Al Sagrado Corazón de Jesús: La consagración de todos los viernes del año al Sagrado Corazón de Jesús, con misa de Comunión reparadora se celebrará, a las siete, en el convento de las Salesas.

Novenario.—Continúa: En San Nicolás, en las Salesas, en San Miguel y San Sebastián. Mes.—Continúa:

En San Andrés, en San Martín, en la Compañía, en San Juan y San Vicente, en San Nicolás, en el Salvador, en la Casa Natálica de San Vicente Ferrer, en el Hospital, en San Juan del Hospital, en la Encarnación, en el Pilar y San Lorenzo, en Santo Domingo, en la iglesia de la Sangre, en el convento de la Visitación, en el Salvador y Santa Mónica, en los Santos Juanes, en San Esteban, en los Salesianos, en Santa Catalina Mártir, en San Gregorio, en los Niños de San Vicente, en las Reparadoras.

Sánchez de León hermanos, S. A. El sábado 25, ventas de reclamo.

El doctor Bonet reanuda su consulta. Paz, 20.

Sánchez de León hermanos, S. A. Visita sus escaparates y conoceréis sus precios de reclamo.

TELEGRAFO Y TELEFONO

LAS SESIONES DE CORTES

LA DE AYER

Continuó el debate sobre los sucesos de Sevilla y hubo incidentes.—Siguó la discusión de la Reforma agraria

LOS SUCESOS DE SEVILLA

Continuó el señor Ortega Gasset atacando al señor Sol por sus gestiones al frente del Gobierno civil de Sevilla.

Condenó a los elementos dirigentes de la C. N. T., que sólo se preocuparon de fabricar bombas, distribuyéndolas a voleo en los pueblos entre los individuos más impacientes, siendo verdaderamente raro y extraño que al mismo tiempo estuviera en poder del gobernador la lista completa de dichos envíos.

Defendió al doctor Vallina y atacó a los sindicalistas Mendiola y Zimmernán, que celebraban frecuentes entrevistas con el señor Sol.

Intervino el señor Casas, socialista, y atacó duramente a los patronos sevillanos.

Dijo que se ha hablado de organizaciones sevillanas revolucionarias y del ejército de vagos, pero que esto no es cierto.

Consideró inadecuadas las bases de trabajo, algunas de las cuales, como la que se refiere a la siega a mano, no se cumplen.

Pidió que se destruya la barrida de Amate, para que toda la gente que allí se alberga, en su mayoría maleante, tenga que marcharse de Sevilla.

El señor Sol rectificó.

Comenzó protestando de que se dude de su buena fe durante el tiempo que ha desempeñado el Gobierno civil de Sevilla.

Habló de la vida económica y comercial de Sevilla, completamente paralizada a consecuencia de las continuas huelgas.

Dijo que en la barrida de casas baratas denominada Helópolis, se comete vulgarmente por el nombre de «El río padre», vivían gentes que se ahorran el alquiler, entre las cuales figuraban algunos diputados.

Los diputados sevillanos protestaron y pidieron nombres.

El señor Sol: Voy a decirlos. Don Hermenegildo Casas, diputado socialista y presidente de la Diputación de Sevilla, que tenía un chalet para él y otro para sus criados.

El señor Casas: Eso es mentira.

El señor Sol agregó que otros de los diputados que no pagan son los señores González Sicilia y Domínguez Barbero.

El señor González Sicilia: Yo tengo un contrato hecho con la Inmobiliaria.

El señor Sol: Tiene hecho el contrato, pero no paga. (Risas.)

Siguó diciendo que en su actuación no se ha preocupado de hacer política, sino de garantizar la libertad de todos.

Leyó una carta de Mendiola, secretario de la C. N. T. de Sevilla, en la que dice que en una reunión de elementos de dudosa significación, entre los que figuraban Balbontín y otros, se ofrecieron elementos y dinero para realizar el movimiento revolucionario, pero a ello no se prestaron los sindicalistas, y de aquí que se llamara traidores a Mendiola y Zimmernán, por el doctor Vallina y sus amigos.

El señor Domínguez Barbero: ¿No tiene otra carta de Mendiola?

Un diputado radical socialista: Tiene las cartas con que jugábais en Sevilla. (Risas y protestas de los diputados sevillanos socialistas.)

El señor Sol, dirigiéndose al señor Ortega y Gasset, le dijo que no era cierto que se maltratará a ningún detenido en la Comisaría.

El señor Balbontín: ¿Y la detención de la madre de José Varela?

El señor Sol: La madre de ese individuo que asaltó el Banco de Vizcaya no está detenida por orden mía.

El señor Balbontín: Pues la ordenará quien la ordenara, es una salvajada.

El señor Sol defendió al capitán de la Guardia civil, señor Dorval.

El señor Balbontín interrumpió y fué llamado al orden energicamente.

Se refirió después a la situación de los agricultores sevillanos, y denunció el caso de 21 jueces municipales de Sevilla, que no han tramitado ninguna de las denuncias hechas por la Guardia civil por ataques a la propiedad. Y ello—añadió—enerva el espíritu ciudadano.

Terminó diciendo que el problema de Sevilla es un problema de tranquilidad, y que para resolverlo es preciso someter a la ley a las organizaciones que viven fuera de ella.

Se suspendió este debate y se pasó al

ORDEN DEL DIA

Fueron aprobados definitivamente varios proyectos, entre ellos uno modificando los artículos 627, 362 y 633 de la ley de Enjuiciamiento criminal, y se reanuda seguidamente el proyecto de Reforma agraria.

El señor Casanueva defendió una enmienda por la que se pedía la supresión de la base primera del proyecto.

Pidió después en otra enmienda que las situaciones jurídicas particulares relativas a la propiedad rústica que se hubieran creado simultáneamente desde el 14 de abril de 1931 hasta el momento de la aplicación de esta ley, se tengan por no constituidas a los efectos de la misma, previa la sentencia firme de los tribunales.

En este momento llegó al salón de sesiones el escándalo que se producía en los pasillos, con motivo de un ruidoso incidente entre los señores Casas y Sol.

Muchos diputados abandonaron los escaños para salir a los pasillos.

Lo mismo hicieron los secretarios, quedando sólo en la mesa el presidente.

Cuando se enteraron de lo ocurrido, regresaron al salón.

El señor Casanueva pidió en otra enmienda que los interesados puedan interponer recurso ante la Junta Central de la Reforma agraria.

Por último, en una cuarta enmienda, pidió que no se incluya la retroactividad a las operaciones de todas las entidades oficiales o particulares que lleven su contabilidad en forma legal.

La Comisión rechazó las cuatro enmiendas.

La primera fué desechada por la Cámara en votación nominal por 167 votos contra 27 y en votación ordinaria las restantes.

El señor Fanjul defendió una enmienda en la que pide que la ley

empiece a regir desde el día de su publicación en la «Gaceta».

La Comisión la rechazó y la minoría agraria pidió votación nominal, cuyo resultado fué 137 en contra por 25 a favor.

El señor Cid pidió que se suprima la base primera y que la fecha del 14 de abril de 1931 se sustituya por la de 21 de mayo último. Igualmente insistió en lo de los recursos ante la Junta Central Agraria.

La Comisión no aceptó las enmiendas del señor Cid y éste las retiró.

El señor Cano de Rueda defendió una enmienda en la que pide se aclare que el principio de retroactividad de esta ley se aplicará a todas las fincas, y el señor Cano retiró la enmienda.

El señor Ortiz de Solórzano apoyó una enmienda en la que pide que los recursos no concluyan únicamente ante la Junta Central de Reforma Agraria, sino que se pueda acudir en alzada ante los Tribunales de Justicia.

Estimó que de no hacerlo así la Junta sería juez y parte a la vez en el litigio.

La fórmula mejor, a su juicio, sería que los recursos se sustanciaren ante los Tribunales, previo informe de la Junta agraria.

La Comisión rechazó la enmienda.

El señor Ortiz de Solórzano la retiró.

El señor Ossorio y Gallardo intervino para poner de manifiesto la anticonstitucionalidad de la base primera.

Desde luego se opuso a lo que se consigna en el artículo 101 de la Constitución, que establece el derecho del individuo para interponer recursos contra disposiciones administrativas. Esto va contra la jurisdicción contencioso-administrativa.

Los derechos de los particulares no pueden quedar desamparados. También opinó que dicha base debiera ser modificada, suprimiendo la frase de «antes de autorizar los asentamientos».

La Comisión rechazó la propuesta.

El señor Ossorio y Gallardo reafirmó, y puesta a votación no pudo ésta verificarse por faltar el número de diputados.

Acto seguido se levantó la sesión a las 9'35.

Incidente en el Congreso

Al terminar ayer tarde la interpelación acerca de la política social en Sevilla, la mayor parte de los diputados salieron a los pasillos, figurando entre ellos don Vicente Sol y don Hermenegildo Casas.

Este, aludido por el ex gobernador de Sevilla, respecto del alquiler de un hotel propiedad del Estado, y por el que según afirmó, no había pagado ninguna mensualidad, salió al salón en actitud retadora y se encontró con el señor Sol.

El señor Casas, con ademán violento, sacó de uno de los bolsillos varios papeles y dijo al señor Sol: —Yo no debo nada, como lo justifico con estos recibos, y tengo pagado hasta el último mes.

Y uniendo a las palabras los hechos, dio al señor Sol un fuerte puñetazo en la barbilla.

Se produjo gran revuelo, logrando los diputados y periodistas que en aquel lugar se encontraban, separar a los señores Sol y Casas, impidiendo que el primero repeliara la agresión.

Todos criticaban con frases duras la conducta del señor Casas, pero éste dijo que él no toleraba injurias de nadie.

En el terreno político—añadió—se me puede discutir y atacar, pero en el personal, en asuntos de índole moral no lo consiento, y mucho menos como en este caso en que no había razón alguna para ello.

He oído decir que la agresión ha sido cobarde porque el señor Sol no estaba prevenido. Esto no es cierto. El señor Sol vió en qué actitud le hablaba yo, y como me habían indignado sus palabras.

Por su parte el señor Sol manifestó que el señor Casas le había mostrado unos recibos de pago de varias mensualidades de alquiler del hotel que ocupa; pero asegura que cuando él estuvo en el cargo de gobernador de Sevilla, el señor Casas era uno de los deudores, hasta el extremo de que antes de dejarle en descubierto, él le pagó de su dinero el importe de un recibo, y que ahora sí los ha satisfecho todos habrá sido porque el nuevo gobernador le habrá abonado a que pagara sus débitos.

El presidente del Congreso, al enterarse del incidente, abandonó unos momentos el estrado presidencial y pasó a su despacho, donde oyó las manifestaciones que le hicieron los señores Sol y Casas.

El hecho fué comentado de distintas formas por diputados y periodistas.

Incidentes en la Normal

En la Normal de Maestros se registraron algunos incidentes.

Los alumnos libres del cuarto año se han negado a examinarse ante las exigencias de algunos profesores. Los examinados estiman que no se tiene en cuenta el programa de Pedagogía y los tribunales les exigen materias propias de la Fisiología o Psicología experimental.

En la última sesión, de los 23 alumnos que se examinaron aprobaron solamente dos.

Una comisión visitó al señor Llopis para rogarle se suspendieran los exámenes, a lo que no accedió el director de Primera Enseñanza, quien les dijo elevaran un escrito al ministro.

Esto no satisfizo a los escolares, quienes se han negado a examinarse y con este motivo promovieron algunos incidentes y rompieron las convocatorias.

Las máquinas agrícolas

Contra las medidas que se han dictado para restringir el empleo de maquinaria agrícola, la Asociación de Agricultores de España ha elevado al Gobierno un razonado escrito.

En la exposición de éste se evidencia cómo la restricción es contraria a la tendencia del progreso, puesto que el maquinismo rural, extendido cada día más en todos los países adelantados, es el recurso de mayor eficacia para aprovechar de un modo completo la riqueza del campo.

Se demuestra, además, en el escrito, que las medidas restrictivas, lejos de favorecer la solución en el problema del paro, o de amenorarlo por lo menos, es un remedio contraproducente. Ha de producir, desde luego, la quiebra de muchas organizaciones industriales, sin contar para las otras actividades industriales, de fabricación y de elementos auxiliares, de las que viven grandes falanges de obreros. Roto el equilibrio de relación entre aquellas actividades y la agricultura, el resultado no puede ser más que ruinoso.

Pide, pues, la Asociación de Agricultores de España al presidente del Consejo, que cesen las trabas y que se respete al agricultor en su derecho de utilizar má-

quinas y aparatos que le permitan desenvolver su empresa en condiciones económicas, pues si por un lado se violenta el precio de sus productos con medidas de intervención directas o indirectas, y por otro no se le permite defenderse reduciendo el coste, fácilmente se comprenderá—dice—cuál puede ser el final de esta gran riqueza, cuyas graves consecuencias tienen fatalmente que repercutir en toda la economía española.

Lo que dice Besteiro

El presidente de la Cámara confidencial con el jefe del Gobierno durante largo rato.

El señor Besteiro conferenció también con el presidente de la Comisión de Reforma agraria.

Al recibir a los periodistas el señor Besteiro hizo las siguientes manifestaciones:

El plan para mañana es que a primera hora vaya la interpelación sobre los riegos de Valencia.

Hablará en primer lugar el señor Calot, diputado por Valencia, y después el señor Velao, por Albacete.

También han pedido la palabra los señores Ruiz Funes y Figueroa.

Yo esperaba que hubiéramos terminado la interpelación mañana, pero no va a ser posible.

Después se pondrá a discusión el Estatuto.

Puedo anticiparles algo del plan parlamentario para la semana que viene, y de ello precisamente he hablado con los señores Azaña y Díaz del Moral.

En la próxima semana empezarán las sesiones dobles; es decir, que habrá nocturnas.

El plan detallado no está todavía, pero en principio el acuerdo es que martes y miércoles vaya la Reforma agraria, y jueves y viernes, también en sesión doble, el Estatuto.

Es de advertir, para que estén prevenidos los diputados a quienes interese el Estatuto, así como también a la Comisión, que el miércoles bien podría suceder que la Comisión de Reforma agraria no tuviese labor preparada si se aprueba el martes, como espero, la base primera; y en este caso, para no interrumpir los debates, se pondría a discusión el Estatuto, también en sesión doble.

A preguntas de un periodista, dijo que el acuerdo por ahora se limitaba a las sesiones dobles, y que no se esperaba tocar la semana parlamentaria.

A pesar de las manifestaciones del señor Besteiro, el ministro de Agricultura dijo que él tenía la impresión de que con la base primera había labor sobrada para la semana que viene, incluso con las sesiones dobles.

Tengan ustedes en cuenta que hoy, en tres horas, apenas se han discutido tres o cuatro enmiendas, y todavía quedan lo menos catorce. Hay, pues, más que suficiente para cuatro sesiones.

—Nada, señores, verano madrileño—dijo sonriendo, al despedirse de los periodistas.

Los ascensos a la Magistratura

El ministro de Justicia señor Albornoz ha hablado extensamente con los periodistas sobre los ascensos y traslados de magistrados, declarando:

—Este proyecto tiene por objeto regular la facultad de proponer al ministro de Justicia los ascensos y traslados de magistrados, jueces y funcionarios del ministerio fiscal que la Constitución atribuye al presidente del Tribunal Supremo, de acuerdo con la Sala de gobierno y con los asesores jurídicos a quienes se designe.

Dichas propuestas serán acordadas por la Sala de gobierno del Tribunal Supremo, en unión de cinco asesores designados especialmente entre elementos que no ejerzan la abogacía, y que tampoco podrán ejercerla en los tres años posteriores.

Uno de los asesores se nombrará por el Consejo de Estado, otro por la Facultad de Derecho, otro por los Colegios de Abogados de capitales de provincia y dos por las Cortes.

Cuando hubiere de proveerse cargos u obtenerse ascensos en el ministerio fiscal, asistirán con voz y voto el teniente fiscal del Tribunal Supremo, el inspector fiscal y el fiscal de la Audiencia de Madrid.

Se establecen las incompatibilidades de magistrados, jueces y fiscales y se prohíben también las asimilaciones.

Se constituye la magistratura en tres categorías: magistrado del Tribunal Supremo, magistrado de Audiencia y juez de primera instancia.

El ingreso en la judicatura se verificará exclusivamente por oposición.

Las vacantes de magistrados y jueces de primera instancia se proveerán entre solicitantes que

cuenten mayor tiempo de servicio efectivo en la correspondiente categoría.

El ascenso a magistrado de Audiencia corresponderá al juez de primera instancia que, contando mayor número de años de servicio efectivo en la carrera, reúna las condiciones siguientes:

Primera. Haber regentado durante tres años al menos un juzgado de capital de provincia o de población superior a 10.000 habitantes.

Segunda. No haber sido condenado en recurso de responsabilidad civil.

Tercera. Haber sido declarado apto para el ascenso por la Sala de gobierno del Tribunal Supremo y por los asesores correspondientes.

Las vacantes de magistrados de cada una de las Salas del Tribunal Supremo, con excepción de los afectos a la Sala de lo criminal, se proveerán por los siguientes turnos: primero, de antigüedad; segundo, de concurso o oposición; y tercero, de oposición libre.

Los magistrados serán trasladados necesariamente cuando lleven diez años de residencia en la misma población y por otros motivos de parentesco, disidencia, etc.

Los jueces de primera instancia serán trasladados necesariamente cuando en la Audiencia de que dependan preste servicio como presidente, magistrado o fiscal, cualquiera de sus parientes dentro del segundo grado de consanguinidad y primero de afinidad, y también serán trasladados cuando la Sala de gobierno del Tribunal Supremo o la Audiencia respectiva lo propongan con justificado motivo.

En el ministerio fiscal se ingresará exclusivamente por oposición. Este ministerio lo constituirán tres categorías: primera, fiscal general; segunda, fiscal; tercera, abogado fiscal.

Movimiento parlamentario

Reunida ayer a última hora de la tarde la subcomisión parlamentaria de Responsabilidades que entiende en el asunto March, prestó ante ella declaración el ex director de la Tabacalera señor Bastos.

La declaración fué extensa y la Comisión acordó que hoy comparezca el señor Bastos nuevamente para terminar de declarar.

Probablemente hoy también se hará una indagatoria para conocer el estado de salud del señor Delgado Barreto, con objeto de tomarle declaración.

La Comisión de Reforma agraria se reunió para oír al ministro de Agricultura, pero el señor Domingo no concurrió por haber tenido que asistir a una reunión con otros ministros para tratar del plan ferroviario.

El vocal de la Comisión, señor Alvarez Mendizábal, presentó una proposición en el sentido de que se solicite de la Mesa del Congreso que destine más horas del día a la discusión del proyecto de ley de

Reforma agraria, con objeto de que éste salga convertido en ley cuanto antes de las Cortes.

Se puso a votación esta proposición y dió el resultado de ocho votos a favor y ocho en contra.

El presidente de la Comisión, señor Díaz del Moral, utilizó su voto de calidad para decidir en contra de la proposición del señor Alvarez Mendizábal.

De todas maneras, el señor Díaz del Moral ofreció hacer una indicación al presidente del Congreso, en el mismo sentido que la proposición rechazada.

La Comisión acordó reunirse diariamente para continuar el estudio de las bases, y espera que el ministro de Agricultura informe minuciosamente acerca del pensamiento que el Gobierno tiene en esta cuestión.

Terminada la sesión, y cuando don Marcelino Domingo abandonaba el Congreso, se detuvo unos momentos con los periodistas, a quienes dijo que si bien la discusión de la Reforma agraria era satisfactoria, iba con demasiada lentitud.

Quedan a discutir doce o catorce enmiendas a la base primera y por consiguiente no es probable que en la próxima semana pueda quedar aprobada dicha base.

El señor Royo Villanova visitó al presidente de la Cámara, a quien manifestó que, contra el parecer expuesto por el señor Azaña, estimaba necesaria la concesión de vacaciones parlamentarias, pues estas Cortes han realizado, sin descanso apenas, una labor extraordinaria, como lo demuestra el que en 186 sesiones se hayan aprobado 220 leyes.

Un ruego del señor March

Un periódico dice:

«El abogado del señor March y diputado, señor Peire, nos manifestó, transmitiéndonos un ruego de aquél, que para evitar a las muchas personas, entre las que hay varios diputados, que han mostrado deseo de visitarle, las molestias que les representaría tener que verle en el locutorio de los presos por delitos comunes, será preferible que se abstengan de esas visitas mientras el señor March no sea sometido al régimen de los presos políticos, en el que desde el primer momento ha debido estar.»

Al señor March—nos agrega su abogado defensor—no se le quiso en principio autorizar ayer para que, conforme al reglamento, saliera al patio de la prisión a respirar el aire libre. Pero cuando pidió que la negativa se le formulara por escrito se accedió a que bajara al patio al fin. Sólo que se tuvo con él este refinamiento: se eligió la hora en que realizaban su paseo los presos comunistas.»

Los sucesos de Pomer

Zaragoza.—El gobernador civil ha recibido un telegrama del teniente coronel de la Guardia civil, jefe de la Comandancia, relatando lo ocurrido en Pomer, en la forma siguiente:

«A las doce horas de ayer, el vecino de este pueblo Claudio Perales se presentó en el Ayuntamiento, solicitando del juez y del secretario municipal el original del reparto de contribuciones, que al serle entregado rasgó sin mirarlo, haciendo lo propio con la copia que había sido colocada en la tablilla de anuncios.»

A las trece se presentó una pareja del puesto de Jarque, de servicio ordinario, con objeto de entregar a un detenido sorprendido cortando leña en el monte.

El alcalde de Pomer requirió a la pareja para que detuviese a Claudio Perales.

Realizada la detención y conducido el detenido al juzgado, a las veinte horas se amotinaron los afiliados a la U. G. T., pidiendo la libertad del detenido.

Las autoridades locales conferenciaron, y para evitar un conflicto grave accedieron a la petición, y después de ser libertado dicho individuo, un grupo numeroso se abalanzó sobre la pareja a los gritos de «Vamos a repetir lo de Castiblanco».

Varios individuos sujetaron por la espalda al guardia Arturo Serrano, y otros le golpearon y arrastraron por el suelo, produciéndole lesiones leves en cara y brazos y en la pierna izquierda, rompiéndole el corseaje y desarmándole.

No obstante ser sujetado, pudo

el guardia dar un golpe con la culata del fusil al paisano Cipriano Muñoz, que resultó con lesiones leves en la cara.

El compañero de pareja, Aurelio Prados, hizo fuego, resultando heridas dos mujeres, una grave y otra menos grave.

La primera era uno de los promotores del suceso.

Otros individuos desarmaron a este guardia, que aprovechando la oscuridad de la noche, por carecer de luz en el pueblo, marchó al inmediato, Aranda de Moncayo, y por medio de un enviado dió aviso al comandante del puesto de Jarque.

Los revoltosos, aprovechando la ausencia del guardia Prados, obligaron al guardia Serrano a firmar un oficio dirigido al comandante del inmediato puesto de Jarque, notificándole que en el pueblo no había novedad, que los guardias estaban bien y que no procedía el envío de fuerzas.

El mosquetón del guardia Serrano no ha sido hallado en un corral, y no ha aparecido el fusil del guardia Prados.

Este, desde Aranda, regresó a Pomer en unión de las fuerzas del puesto de Jarque.

Posteriormente llegaron más fuerzas.

En el pueblo existe tranquilidad material.

Hay detenidos 21 hombres y siete mujeres, y los 28 serán conducidos oportunamente a Zaragoza.

Las últimas noticias de Pomer dicen que ha renacido la tranquilidad.

Para la sesión de hoy

Desde anoche se nota expectación y revuelo en la Cámara, y las últimas horas de la sesión de ayer fueron pródigas en conferencias y conciliabulos.

Don Miguel Maura invitó toda la tarde en celebrar frecuentes conferencias con las más destacadas personalidades de la Cámara, especialmente los señores Ortega y Gasset, Sánchez Román y los diputados radicales que más se distinguen por su oposición al Estatuto.

En todas estas conversaciones trató Maura de la actitud que adoptarán hoy los grupos parlamentarios de la oposición al discutirse el artículo segundo del Estatuto catalán.

También habló con el señor Azaña, a quien anunció la actitud que él se propone adoptar en este debate.

Maura anunció al jefe del Gobierno el propósito del señor Martínez Barrios, como jefe de la minoría radical en ausencia del señor Lerroux, para comunicarle los acuerdos adoptados por esta minoría.

En efecto, después de terminar el señor Azaña una detenida conferencia con el presidente de la Cámara, fué visitado en el despacho de ministros por el señor Martínez Barrios.

La entrevista fué larga, y al salir Martínez Barrios manifestó a los periodistas que había considerado como un obligado deber de cortejar a la madre de José Varela.

Además el señor Valle, de la Agrupación al Servicio de la República, pedirá en su voto particular el restablecimiento de la redacción del dictamen.

La Comisión de Estatutos, en su reunión de hoy, decidirá en definitiva qué solución acepta de estas dos.

Desde luego serán rechazadas las enmiendas de los señores Rey Mora y Casanueva y la de Unamuno, si llega a presentarse.

Campaña contra la Xirgu

Zaragoza.—Con motivo de la actuación de la compañía de Margarita Xirgu, el periódico «El Noticiero» publicó un sueto aconsejando a las señoras que no acudiesen al teatro.

Esta campaña la secundaron varias entidades y particulares, declarando un verdadero boicot a dicha compañía.

Con este motivo los elementos republicanos y socialistas organizaron para anoche un acto de desagravio a la Xirgu, acto que se celebró en el teatro.

Al final de la representación Margarita Xirgu se dirigió al público, y dijo que ella no hace otra cosa que servir al arte y a su ama, la España.

La ilustre actriz fué muy aplaudida.

Los representantes valencianos entregan al ministro de Obras públicas las conclusiones de la Asamblea magna

En el tren de las ocho de la mañana han llegado de las distintas poblaciones valencianas, entre ellas Silla, Benimuslem, Almusafes, Be...

Acudieron a esperarlos los señores Calot, Altabás y Carreres, diputados.

El señor Just, también diputado, llegó con los expedicionarios.

También estaba esperando a éstos la Junta de Gobierno de la Acequia Real del Júcar, que llegó anoche.

A las diez y media estaba convocada una reunión de los representantes de Albacete, Cuenca y Valencia.

Dicha reunión no se pudo celebrar hasta las doce y media, por la tardanza de representantes no valencianos.

Se celebró en una de las secciones del Congreso.

Por Valencia, además de los regantes y la Prensa, estaban los diputados señores Calot, Blasco, Manteca, García Berlanga, García Ribes, Cano Coloma, San Andrés, Sanchis, Escandell y Carreres.

El señor Samper se excusó por enfermedad.

Don Melquiades Alvarez envió su adhesión.

Esta reunión tenía carácter particular.

La representación albacetense se ha mostrado dividida.

Un orador de aquella capital, el señor Navarro, ha demostrado que si se da a Albacete trescientos millones de litros de agua, Valencia sale perjudicadísima con relación a la actualidad.

No ha podido llegarse a un acuerdo absoluto, por la actitud irreducible del presidente de la Diputación de Albacete, que a pesar de decirse partidario de la Mancomunidad del Júcar, se ha negado a so...

Don Indalecio Prieto ha recibido a los dos menos cuarto, después del Consejo, a los regantes valencianos, que tenían los salones del ministerio de Obras públicas.

El señor Reig Alvar González, presidente de la Acequia Real del Júcar, ha hecho entrega de las bases aprobadas en el teatro de Apolo, y las ha razonado.

El señor Prieto ha contestado diciendo que cree que todo es una falsa alarma, y ha añadido que la comisión formada el día 3 de los corrientes solo era para que todas las fuerzas políticas y sociales de Albacete propusieran obras a realizar, de manera que no tuvieran carácter partidista, pero sin que esto prejuzgase ninguna resolución.

Nada de partidismos, nada de privilegios. Soy un ministro de la República, y todas las provincias son igualmente españolas.

Ha afirmado el señor Prieto que en ningún momento ha pensado en la posible alteración de los derechos adquiridos en perjuicio de Valencia, pues quien tal pensara sería un loco.

Añadió que, no obstante, tampoco quiere que deje de beneficiarse en lo equitativo a la modesta y callada provincia de Albacete.

Respecto a la ingerencia del Estado, ha dicho que él es el primer entusiasta del sistema de riegos valenciano y de cómo se ha venido desarrollando a través de los siglos, pero desde el momento en que haya Mancomunidad ha de tener el Estado una posibilidad de intervención que él desea que nunca llegue a realizarse.

Terminó haciendo protestas de sinceridad, sin querer dejarse imponer por la nutridísima representación.

Fue aplaudido.

El señor Mendizábal, representante parlamentario de Cuenca, y el señor Morasol, de Albacete, han hecho presente que sus respectivas provincias se adherían a la petición del pantano de Alarcón y de la Mancomunidad, sin perjuicio de que luego se proceda a regular la dotación resultante, y respetando los derechos valencianos.

Don Julio Just ha dado las gracias a estos representantes y al ministro.

La impresión es que subsisten recelos, pero que Valencia ha hecho una impresionante afirmación de sus derechos.

Después de la visita los regantes y demás representantes valencianos se han reunido a comer en el Hotel Nacional, asistiendo también los representantes de la Prensa de Valencia.

La Gaceta

LOS ESPECTACULOS TAURINOS

Publica reglas para unificar las disposiciones sobre espectáculos taurinos.

También inserta una disposición acerca de los billetes de libre circulación.

La Gaceta publica un orden circular de Gobernación dictando reglas para unificar las disposiciones vigentes sobre las corridas de toros y novillos.

Establece la prohibición absoluta de que se corran toros y vaquillas por calles y plazas de las poblaciones, ordenando a los alcaldes que bajo su responsabilidad cuiden de la eficacia de esta prohibición.

Podrán celebrarse corridas de toros o novillos en plazas provisionales, siempre que la lidia corra a cargo de toreros profesionales, entendiéndose que ostentan esta condición quienes hubiesen satisfecho en ejercicios anteriores contribución por Utilidades, o estuviesen inscritos con un mes de anticipación en una Asociación profesional de toreros legalmente constituida.

No se permite celebrar corridas sin que conste haberse establecido en las plazas el servicio sanitario suficiente para asistir a los lidiadores que resulten heridos, e igualmente que las mismas reúnan condiciones de seguridad, tanto para el público como para los lidiadores, para lo cual, antes de conceder permiso, los gobernadores enviarán técnicos que lo comprueben.

En caso negativo, no se autorizará el espectáculo.

Si los informes de los técnicos no se ajustan a la realidad, se les impondrá el máximo de multa autorizado por la ley.

Si a pesar de todas estas garantías hubiese motivos o antecedentes bastantes para suponer que a pretexto de una corrida de toros o novillos, se iba a verificar una capea, se prohibirá el espectáculo.

Los permisos para celebrar corridas serán de acordarlos los Ayuntamientos por mayoría absoluta, y solicitarlos los alcaldes de los gobernadores con quince días de antelación a la fecha en que hayan de celebrarse.

Los gobernadores darán las oportunas órdenes a los alcaldes y a la Guardia civil para que impidan la permanencia fuera de las localidades destinadas al público, y a la intervención en la lidia de todas aquellas personas ajenas a los toros anunciados, procediendo a la detención de los contraventores, que serán castigados con la multa correspondiente.

En lo relativo a la construcción de plazas de Toros, los gobernadores se atenderán a lo establecido en las disposiciones vigentes, no permitiendo que los Ayuntamientos que no tengan satisfechas todas sus obligaciones, destinen fondos del Municipio a la construcción de nuevas Plazas.

También publica un decreto de Obras públicas, prohibiendo la concesión de billetes gratuitos y con rebaja excepcional para viajar por las líneas férreas, determinando que únicamente podrán otorgarse billetes de libre circulación ferroviaria a los funcionarios del cuerpo de Vigilancia, inspectores generales de Prisiones y los de Trabajo, y dentro de sus demarcaciones a los inspectores provinciales de Sanidad y a los delegados de Trabajo.

Los jefes y oficiales del Cuerpo de Carabineros podrán viajar en los trenes de las zonas fronterizas y del litoral en las condiciones que hasta ahora.

Las infracciones por parte de las Compañías serán castigadas con multa de 5.000 a 50.000 pesetas.

Publica la relación de billetes de libre circulación, que serán autorizados por el director general de Ferrocarriles.

Son los siguientes:

Presidentes del Consejo y de las Cortes y ministros; presidentes del Tribunal Supremo, del Consejo de Estado y del Tribunal de Cuentas; fiscal de la República; subsecretarios de los ministerios; directores generales; interventor general de la Administración del Estado; secretario general de la Presidencia de la República; jefes del Cuarto militar de la Presidencia; generales inspectores del Ejército; generales jefes de las divisiones del Ejército; capitanes generales de los departamentos de Marina; gobernadores civiles; ingenieros jefes de las Jefaturas de Estudio y Construcción de Ferrocarriles; presidente y vocales del Consejo Superior de Ferrocarriles; presidente y vocales del Consejo de Obras públicas; interventores del Estado en la explotación de Ferrocarriles, y los demás ingenieros jefes y segundos jefes de las divisiones de Ferrocarriles.

Habrán también pasaportes diplomáticos para embajadores y ministros plenipotenciarios, a condición de reciprocidad de los respectivos países a favor de nuestros diplomáticos.

Reunión de comisiones y minorías

LA CATALANA ACUERDA VOTAR CONTRA LA ENMIENDA DE REY MORA

Durante toda la mañana hubo gran animación en el Palacio del Congreso.

A las diez y media se reunió la Comisión de Hacienda, a las once de la Reforma agraria, a las doce de la de Guerra y a las misma hora la de Presidencia.

A las once y media los diputados señores Piñero, Martín de Antonio y Serrano Batanero, con el oficial del Congreso señor Padura, salieron en automóvil.

Como es sabido, estos señores pertenecen a la subcomisión que entiende en el asunto March.

Dijeron que iban a practicar una diligencia, de cuyo resultado darían cuenta por la tarde.

También hubo en los pasillos del Congreso concurrencia extraordinaria, figurando los comisionados de las provincias de Cuenca, Valencia y Albacete, que llegaron al Congreso con los diputados de las citadas provincias, y luego marcharon al ministerio de Obras públicas.

La minoría radical se reunió a las diez y media en el Congreso, terminando la reunión a las doce.

No se facilitó nota oficial, pero los reunidos manifestaron después que habían estudiado el título segundo del Estatuto de Cataluña.

No se ocuparon del artículo segundo, porque mantiene la actitud que ayer se hizo pública, es decir, la de defender la enmienda del señor Rey Mora, y si fuera rechazada, votarían el dictamen sin más enmiendas.

El señor Guerra del Río dijo que creía que se ha planteado mal el problema del idioma, porque entiende que las cuestiones de entiendo que el idioma competen a las leyes de Enjuiciamiento, y en el Estatuto no se ha debido consignar más hecho que el concreto de la oficialidad.

Algunos catalanes que estaban presentes en la conversación, así fueron.

A las doce y diez minutos se reunió la minoría catalana en la sección tercera hasta las dos y diez.

El debate fue muy vivo, pues desde el exterior se advertía el caloramiento.

La campanilla presidencial no dejó de sonar en toda la reunión.

El secretario de la minoría, señor Sbert, facilitó la siguiente referencia:

«Como secretario del Comité directivo de la minoría catalana, he dado cuenta a ésta de los acuerdos de dicho Comité en su reunión de anoche, que han sido ratificados por la minoría catalana, de terminando o rigiendo su conducta en el debate y votación del artículo segundo y de las enmiendas pendientes de discusión que a éste han sido presentadas.»

No conformes los periodistas con referencia tan imprecisa, interrogaron concretamente al señor Sbert, y respondió:

«Votaremos contra la enmienda del señor Rey Mora, en favor de la del señor Peñaiba.

Finalmente, si el dictamen tiene la primera enmienda, votaremos en contra.

Si no la tiene, y en cambio tiene la segunda, votaremos en favor.

Y si ni una ni otra son incorporadas al dictamen primitivo, la minoría decidirá en el instante de la votación si puede o no votar el actual dictamen.

Ello depende de diversas circunstancias, que en estos momentos no puede explicarse.»

En los pasillos del Congreso

Esta tarde se ha advertido gran animación en los pasillos del Congreso ante el problema suscitado por la votación del artículo segundo del Estatuto catalán.

A juzgar por las impresiones, será rechazada la enmienda presentada por los catalanistas, por los radicales, acción agraria, conservadores, Agrupación al Servicio de la República, progresistas e independientes.

Se obtendrá una mayoría de 140 votos.

Rechazada la enmienda, será puesto a votación el dictamen modificado.

Hay que contar que se ausentarán del salón algunos diputados radicales y socialistas, y por ello el Gobierno puede alcanzar una mayoría de 40 a 50 votos.

Las Responsabilidades

La subcomisión de Responsabilidades, integrada por los señores Piñero, Martín de Antonio y Serrano Batanero, ha estado esta mañana en el domicilio del señor Delgado Barreto, que se encuentra en cama por hallarse enfermo.

Consejo de ministros

LA REFERENCIA DEL PRESIDENTE

A las once y media se reunieron los ministros en el Palacio Nacional con el jefe del Estado.

No asistió el señor Casares por continuar indispuerto.

A las doce y media salió el ministro de Instrucción, que marchó a la Ciudad Universitaria para visitar la fundación Del Amo, y regresó a la media hora.

Duró el Consejo hasta la una y media, hora a que salió un grupo de ministros.

Ninguno hizo manifestaciones, y el señor Prieto se limitó a decir que el presidente del Consejo daría la referencia.

El señor Azaña salió un cuarto de hora después con los ministros de Instrucción y Agricultura.

Dijo que lo más interesante fue la exposición hecha por el ministro de Obras públicas sobre el proyectado plan de Ferrocarriles, que con arreglo a la ley de 13 de abril llevará a las Cortes mañana o el martes próximo.

La exposición ha sido bastante larga.

«Además se sometió a la firma del presidente de la República el proyecto de ley sobre elección del presidente del Tribunal Supremo.

Ha habido la acostumbrada firma, y yo he dado cuenta de la situación de la política exterior en Lausana y Ginebra. Y no ha habido nada más.

El Consejo ha sido muy breve. Yo me he quedado aquí de tertulia con algunos ministros.»

«¿Y esta tarde?» preguntó un periodista.

«Pues esta tarde, nada. Habrá sesión, como la habrá mañana y la semana que viene.»

«¿Sesiones tarde y noche?»

«Todavía no hay nada acordado en concreto sobre eso.»

«Si se celebran en esa forma, habrá vacaciones veraniegas.»

«Si. Probablemente las habrá para Navidades.»

Los cambios

En el Centro de Contratación de la Moneda del Banco de España, se nos ha facilitado esta tarde la siguiente cotización:

Libras, 43'85.

Francos, 47'80.

Dólares, 12'15.

Liras, 62'15.

Marcos, 2'88.

Francos suizos, 236'80.

Francos belgas, 169'20.

El general Barrera en libertad

En las primeras horas de la mañana llegó a Prisiones Militares la orden de libertad del general don Emilio Barrera Luyando.

La orden fue cumplimentada inmediatamente.

El general Barrera se trasladó en un automóvil a su domicilio.

De Barcelona

UN ESCANDALO PUBLICO DA CON «BELLA DORITA» EN LA CARCEL

Ha sido puesta a disposición del juzgado de guardia la artista del cabaret Apolo, María Mániz, «Bella Dorita», popularísima en el Paralelo.

Se le acusa de un delito de escándalo público.

El juez ordenó su ingreso en los calabozos del juzgado, pasando después a la cárcel.

Primero por el juzgado y luego por la cárcel desfilaron una verdadera legión de admiradores de la artista, portadores de mantas y almohadas para que su idolo pasara la noche lo mejor posible.

EXPLOSION EN UN HOSPITAL. CUATRO NIÑAS GRANDES Y UN NIÑO MUERTO

Ayer ocurrió un lamentable suceso en el Hospital provincial de Lérida.

En una de las dependencias hizo una explosión una caldera, sembrando, como es consiguiente, la alarma entre los enfermos acogidos en aquel benéfico establecimiento.

A consecuencia de la explosión resultaron con quemaduras graves cuatro niñas y muerto un niño.

La infeliz criatura se llamaba Arturo Sáiz, y había sido trasladado desde la Inclusa al Hospital de Lérida, por padecer tuberculosis.

Las quemaduras fueron tan graves, que el niño falleció poco después de ocurrido el siniestro.

El juzgado de guardia practicó las diligencias propias del caso.

TRES DETENIDOS

Signen realizándose batidas para la detención de la gente maleante.

La Guardia civil detuvo ayer en Prat de Llobregat a un sujeto llamado Manuel Gómez, que tiene el apodo de «Ciudadano Mundial».

Se trata de un individuo conocido de la Policía y de pésimos antecedentes.

Ingresó en los calabozos de la Jefatura de Policía a disposición de la autoridad gubernativa.

Por otra parte, los agentes de Vigilancia han procedido a la detención de tres individuos que se llaman Francisco Latorre, Luis Caba y Manuel Sonaja.

Al parecer, los detenidos se dedicaban a robar por medios violentos en las casas en que se hallaban ausentes sus dueños.

También han sido puestos a disposición de la autoridad gubernativa, ingresando en los calabozos de la Jefatura de Policía.

LOS OBREROS DE UNA FABRICA.—LA POLICIA INTERVIENE

En la fábrica de pastas para sopa, Magán, han entrado esta mañana al trabajo treinta obreros.

No se han registrado incidentes por haberse adoptado todo género de precauciones, tanto en la fábrica como en las proximidades.

A propósito de este asunto, nos han manifestado en la Jefatura de Policía, que cuando regresaban anoche a Barcelona varios agentes de Vigilancia y guardias de asalto, pudieron comprobar que en los alrededores de la fábrica mencionada se habían congregado varios sujetos afiliados al comunismo.

Los agentes y guardias procedieron a registrarlos y disolverlos.

Ninguno opuso resistencia, excepto un sujeto llamado Manuel Teret, a quien se le ocupó una navaja de afeitar.

Ingresó en los calabozos de la Jefatura de Policía.

EL SEÑOR RODES

Esta mañana ha llegado a Barcelona el ex ministro señor Rodés, siendo recibido en la estación por numerosos amigos particulares.

MAÑANA NO HAY OFICINA

Mañana, festividad de San Juan, no habrá oficinas en el Gobierno civil.

Del Extranjero

Le rogaron que decretara la reapertura del Circolo Tradicionalista.

El gobernador les ha contestado que no podía acceder a ello hasta que se presentara en el Gobierno civil el libro de socios del Circolo.

Se trata de un trámite legal que es necesario cumplir.

MULTA A UN PERIODICO

El gobernador civil ha impuesto una multa de 500 pesetas a «El Correo Catalán» por publicar un sueto en el que se anuncia una festividad religiosa en un real santuario.

Fundamenta la imposición de la multa en que no existen en la actualidad sitios reales.

El «Leviathan» encalla en los bajos y pide remolcadores

Londres.—Una falsa maniobra del trasatlántico americano «Leviathan», le ha provocado un embarrancamiento en los bajos de arena de Dean. El pasaje se alarmó, dando más importancia de la que el accidente tenía.

El «Leviathan» comunicó por radio pidiendo auxilios, y además izó el pabellón, señalando que no era dueño de sus actos.

Seis horas más tarde llegaban remolcadores, y los buques que acudieron en su auxilio, cuando la marea bajó, sacaron al buque del bajo, siguiendo su ruta normal hacia Inglaterra.

El «Leviathan» procedía de Nueva York y llevaba a bordo 600 pasajeros.

Otro torero cogido gravemente en la plaza de Burdeos

Burdeos.—En la corrida de ayer, el banderillero Jesús Fasoana, al salir de clavar un par de banderillas, fué alcanzado por el toro, que le infligió una grave cornada en la cadera, arrojando después al diestro al aire.

Fué recogido por las asistencias y conducido a la enfermería, en donde se le apreció una gravísima cornada.

Su estado, aunque es grave, no es desesperado.

La MODA INFANTIL

Pijamas para la playa

Vengo de despedir a unos amigos, en la «gare Saint-Lazare», y he podido observar que se inicia el movimiento emigratorio estival hacia Normandía, hacia Bretaña. Y no hace muchos días lo observé también en la Estación del Norte, de donde parten los trenes elegantes para las estaciones balnearias de la Mancha, desde Tréport a Dunkerque. Realmente, no hace todavía calor para emprender la huida... pero no resultaría «chico» quedarse en París al llegar julio.

Y no debe ser sólo por las citadas estaciones por las que el éxodo de los veraneantes se inicia. También por la de Lyon marchan otros, los que prefieren para sus pequeños los altas cimas del Jura, de los Alpes, y los que buscan las templadas aguas mediterráneas en la Costa Azul.

Los pequeños van encantados. Hay revoloteo de pañuelos cuando los convoyes se ponen en marcha y van dejando atrás, en este gran París, a los papás que «se sacrifican para atender a los negocios».

Así se comprende que los grandes «magasins» y los especialistas en modistería infantil lancen precipitadamente todos los modelos de trajes para baño y pijamas para la playa, que van a lucir, dentro de unos días, los niños elegantes en las playas de moda.

Ya queda dicho, por encima de todo triunfa la multitud de pijamas para playa que pretende imponerse este año. Realmente, tienen en su favor la limpieza que suponen, la nota alegre y gay de su colorido y su suave protección contra los efectos del sol en las tiernas epidermis.

Y de entre tanto modelo, con tendencia siempre a imitar los de las «mamás», destacan los pantalones largos e inverosímilmente anchos, graciosos y prácticos.

Uno delicioso es de tricot de seda azul «vires» y blanco, con una franja de arriba a bajo en el pantalón, a sus costados, de «juego de damas». El pantalón va sujeto a los hombros por unos tirantes a doble trabilla que se ocultan bajo el bolero avivado también con los mismos motivos de «juego de damas». Y, completando el monísimo «figurín», encuadra la cabeza, protegiéndola de los rayos solares, una gran pame-la de paja fina blanca, bordada siempre con el mismo motivo ornamental de «juego de damas».

Otro modelo muy nuevo consiste en anchas rayas azules natié y los tirantes formando por delante cuadrado para rematar cruzados sobre la espalda. En el delantero del pantalón, dos grandes bolsillos superpuestos, dando al «todo» un aspecto rústico, que hace este pijama útil lo mismo para la playa que para el campo. Como detalle complementario, un chalequito, éste todo en azul natié, pero ribeteado en blanco.

Hay que confesar que ahora la moda infantil va resultando práctica. Está bien que las mamás puedan descansar durante los meses estivales de tener que idear trajes y más trajes para los «tirranuelos» queridos. Y que ellos descansen, asimismo, de estar de punta en blanco, las manecitas en torpecedas con los odiosos guantes.

MARIA DOLORES

Se descubre en Bucarest una banda de espías soviéticos subvencionados

Bucarest.—La Policía, ha llevado a cabo el descubrimiento de un importante servicio relacionado con el espionaje soviético.

Las diligencias prestadas han venido a demostrar la existencia de una poderosa organización de espías al servicio de Rusia.

Esta banda, cuyo cuartel general reside en Viena, tiene representaciones en el mundo entero. El centro de la capital austriaca sabía al día el movimiento político en todos los países en donde los soviets realizaban sus propagandas de captación.

La Policía ha averiguado que sólo en un mes, esta organización de espías y confidentes soviéticos, subvencionados por Rusia, había gastado en actos de propaganda más de cuarenta mil duros.

Se han practicado más de sesenta detenciones de individuos complicados en esta lucrativa empresa.

La Policía se dispone a realizar nuevas detenciones que se consideran muy importantes y que darán la clave de toda la actuación de la banda de espías.



De la farándula

Ya sabrán ustedes que se ha suscitado el estreno de la obra vanguardista (de algún modo hemos de calificarla), de Alberti, «Teatro del peón de música», que había de estrenarse en nuestro flamante teatro lírico Nacional, y que se había anunciado a bombo y platón.

A pesar de que en el Teatro Lírico Nacional se juega con el dinero del Estado (para eso lo mantengo el país, subvencionándolo a tope), sin embargo, el señor ministro de Instrucción no se decide a tomar cartas en el asunto, y en el Teatro Nacional continúan abonándose nóminas fantásticas y contratándose vicétopes por tres años de temporada y con obligada indemnización de un año si hubiese que despedirlas antes.

Cada día va menos gente al Calvario, que es donde por ahora da sus representaciones ese Teatro Lírico, del que es alma Rivas Cherif (¡ay, ay!).

Y empieza bien la racha de estrenos. Menos mal que parece ser que el maestro Oscar Esplá se ha impuesto, y lo del «peón» de Alberti no ha prosperado. Ahora lo que puede hacer el vate vanguardista es volver a escribir otro libretto y... que se siga ensayando.

La pasada semana ha sido la de los beneficios. Sólo en Romea se han celebrado los de Aurorita Sanz, Liliama Gracián y Margarita Carbajal. Y en Maravillas, el de Tina de Jarque.

De las beneficiadas no es menester hablar. No las regatearemos mérito artístico alguno; pero basta ver sus fotos, repetidamente publicadas por ciertas revistas gráficas, para convencerse de que el más sobresaliente es... el escultural. Y nos parece llegada la hora de comenzar a combatir ese grotesco desnudismo y ese pomografía con música que han invadido nuestros escenarios.

Claro es que para eso estamos en tiempos de verdadera libertad. Y también es cierto que «todo eso» no es teatro; pero a esos teatros es a los únicos a que va público.

Margarita Xirgu, la ilustre actriz catalana, figura gloriosa de la escena republicana (por algo lleva de director artístico al ínclito Rivas Cherif, cuñado del señor Aznar), va a formar compañía con Paco Morano, el veterano pero siempre notable primer actor.

Nos sorprende la noticia. Creíamos más avisado a don Francisco. Porque a nuestro modesto juicio... pierde don Francisco. Margarita tiene «jetatura» y, como es tan moderna, tan «actual», tememos que se vaya quedando sin público. Aquí, en Madrid, ciertas actitudes supras fuera de la escena y su misma actuación artística le valieron que el público femenino la dejase sola, sola... con Cipri.

CARLOS-ANTONIO

Sarampión, Escarlatina, curan con ERUPTIVOL López Moreno.

HACIA UN NUEVO MUNDO

La crisis alemana produce impresión en el mundo entero. Hace tiempo que Alemania ensaya vanamente posturas diversas buscando solución a sus crisis. Después de haber caído en manos de la izquierda semirrevolucionaria, ha pasado algún tiempo gobernada por un centro. Ahora se inclina a la derecha extrema. Aunque lo retarde, eso es su inmediato destino.

No es ni más ni menos que lo que estamos viendo en la mayoría de las naciones. Inglaterra, después del sonado triunfo de los laboristas, se entregó a los conservadores. España, que buscó el 12 de abril del pasado año alivio a sus crónicas e insufribles dolencias con un cambio de postura, ahora, decepcionada, otorga el triunfo en todas las elecciones, significativas por su carácter, aun que no lo sean por su inmediata trascendencia, a una derecha que, por lo pronto, es derecha extrema incompatible con todo sentimiento liberal y con toda probabilidad de paz social.

Hasta en los Estados Unidos comienza a hablarse del fascismo. Probablemente, en Italia, si pudiéramos leer en los ánimos, encontraríamos la fermentación de un extenso sentimiento antifascista; la dura crisis económica que allí vienen sufriendo también, permite ese presupuesto. Son cambios de postura o anhelos de cambio, nacidos del malestar general, de la rebeldía de los ánimos, no resignados, con razón, a sus dolores, de la visión de la injusticia social, del anhelo de otra organización que no frustre las promesas del progreso material alcanzadas del fracaso de todas las esperanzas.

No son las ideas las que cambian: son los anhelos que mudan de norte. La resultante es que, con todos los regímenes políticos, el mundo se siente mal. ¿Es decadencia? Ambas cosas. Para quien mire serenamente a la vida y no sustituya la realidad con sus propias conveniencias, aparecerá indudable que el mundo, tal como lo hemos conocido, en su organización de estos cuatro últimos siglos, se derrumba. Han caído a tierra todos los principios que antes lo sostenían, todas las categorías morales que eran su apoyo, todas las esperanzas de ultratumba que comunicaban la resignación. Y al par del derrumbamiento, como la vida no descansa en su inacabable tarea de creación, va surgiendo, entre el caos, la silueta de un mundo nuevo.

Fueron muchos quienes lo vaticinaron al terminar la guerra. La guerra fué el fruto de toda organización anterior, la desembocadura del conjunto de principios ordenadores de la vida económica y de la vida social que habían imperado hasta 1914. Aquella crisis fué no sólo un fracaso del mundo anterior, sino también una revolución. Las nuevas generaciones lo aborrecen por instinto, y en vez de sostenerlo lo combaten y destruyen. Podrá continuar en pie, aunque desvinculado y maltratado, algunos años; pero cuando esas generaciones nuevas hayan

reemplazado por entero a las ya maduras, el mundo tendrá que ser otro. O una nueva organización o la barbarie.

Pero la armadura de las sociedades humanas es el mecanismo económico. Mientras queremos encontrar la razón del cambio en avances intelectuales o en aspiraciones políticas, nos andaremos por las ramas. Todo esto es adjetivo, secundario, superficial. La casi totalidad de la actividad humana se consagra a la conquista de medios económicos. Detrás de ellos están, en las capas inferiores, las necesidades; y en las superiores, las ansias intelectuales y morales, el amor al arte, a la ciencia, al poder; cosas sólo asequibles al través de los medios económicos. Por eso la economía de un país es la razón de su existencia, el motor de su vida, la pauta de su espíritu, la clave de su destino.

Ese mecanismo económico es el que está en crisis. De ahí provienen todas las demás mutaciones, las rebeldías, los desequilibrios, los problemas innumerables que asedian a los diversos Estados y ponen en peligro la civilización. Porque ese mecanismo económico es una maquinaria monstruosa montada pacientemente durante cuatro siglos para asegurar la injusticia. Con ella se ha estrujado a las masas, se las ha sometido a continuo despojo, se las ha obligado a vivir en la ignorancia, que es madrina de la brutalidad, del vicio, de la criminalidad. Y las masas se revuelven ahora, con toda la violencia propia de su inferior cultura y de su desesperada condición.

Hay que cambiar todo ese mecanismo económico, hasta montarlo de nuevo sobre la base de la justicia. Las masas no tienen fuerza bastante para dominar y constituir una nueva sociedad conforme con sus toscas y equivocadas doctrinas. Pero tienen fuerza suficiente para arruinar el mundo antiguo. La sociedad futura no será exclusiva de las masas; pero no vivirá contra las masas. Porque a éstas no les asiste el acierto en sus ideales, pero les acompaña la razón en su rebeldía.

Ese mecanismo está construido de tal manera, que por el monopolio de todos los elementos del planeta, sin los cuales la vida es imposible, por la organización de los monopolios naturales, por la limitación de la competencia mediante el arancel, por un régimen de tributos que oprime al productor y dificulta la satisfacción de la necesidad, hay una parte de la sociedad, minoría en los más países, que ha reducido a la condición de esclavos, vivientes sólo por miserable pitanza, a la mayoría de los hombres, burlescamente bautizados con el nombre de ciudadanos.

Y estos hombres que han adquirido una gran fuerza, por su número, por las facilidades de organización, por la capacidad destructora que los progresos materiales han puesto en sus manos, han despertado de su pasado sueño merced a la difusión de la Prensa y del libro, al cinematógrafo,

a la radio, a las comunicaciones fáciles, al aumento de la cultura en algunas de sus capas. Son los hombres descontentos, en cuyas filas se juntan los obreros de la mano y los obreros del pensamiento, universitarios y trabajadores, con la asistencia espiritual de los pobres todos mal hallados en este infierno, al que la injusticia y el egoísmo de los hombres han reducido la civilización, que para todos debiera ser un descanso y un bien.

Entre las múltiples opresas y rebeldes y el mundo viejo está entablada la lucha. De ella se aprovechan algunos charlatanes y no pocos viles, que militan en el campo de la rebeldía no por íntimos convencimientos, sino por la perspectiva de los auges y de los provechos. Doctores asnales, improvisan grandes parrafadas, líricas invocaciones a un mundo mejor, y explotan la credulidad y la esperanza de los doloridos. Es cierto. Son gentes repulsivas, por su insustentabilidad o por su vileza. Pero esa es la fauna despreciable que en todos los estados morbosos de la sociedad surge y medra. Debajo está el mal. Y en éste se hallan el peligro y la ilusión.

Hay que modificar ese mecanismo económico, para que los hombres creadores de riqueza obtengan su recompensa, y el parasitismo, que abruma a los países y causa la fibra actual, perezca. Eso demanda la justicia. Y sin justicia, no habrá ya paz social. El mundo nuevo es la tierra prometida, patria de los anhelos. Las actuales agitaciones son ciegos y desesperados afanes de alcanzanza. A los hombres de inteligencia y cultura toca ir desmontando gradualmente ese mecanismo y sustituyendo sus piezas. Si no lo hacen, o si tal ideal no se logra, el derrumbamiento, pronto o tarde, es inevitable. Pongamos los ojos en Alemania, que, acaso, se anticipa. Será un ejemplo y una elección. Como debiera serlo Rusia.

Desgraciadamente, ni los gobernantes republicanos «saben» realizar esa obra—la política actual económica es la tradicional, exagerada—ni las derechas piensan en otra cosa que en salvar sus intereses. Y así, todo perecerá.

Baldomero ARGENTE

CERVEZA MORITZ NO TIENE RIVAL

Autocar a Madrid
EMPRESA NAVARRO
MARTES Y VIERNES a las nueve de la mañana
A. GIMENO, 1, estanco
TELEFONO 10.085

Lo mejor para el estómago e intestinos

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

VENTA EN FARMACIAS

La falta de honradez en los cargos públicos

No sabemos dónde ni cómo tuvo su origen la frase «manos puercas», usada por el vulgo para expresar la conclusión y el fraude en los empleos y cargos públicos. Desde luego, ella debe ser tan antigua como nuestro idioma. Hay un instinto supersticioso que lleva a suponer que los criminales tienen forzosamente que ensuciar se las manos, y ello de tal suerte, que les es muchas veces imposible lavar las huellas de su crimen. Es principalmente en los de fraude y dilapidación.

«Todos aquellos—escribía Gracián en el «Crítico»—que yo hallo que no son limpios de manos, digo que no son hombres de bien». En otra parte de la misma obra añade: «A los que se les pega el oro a las manos no son hombres verdaderos, sino falsos. Y así, al juez que le hallamos las manos untadas, luego le condenamos de oír a tocador». Desde Pilatos, lavarse las manos es pretender limpiarse de culpa. «Meter la mano» es aprovecharse en algún oficio. «Untar las manos», en Valles y Galindo, autoridades del idioma, es sobornar al juez, y de acuerdo con Quevedo en su «Libro de todas las cosas», «tener mano» es disponer de poder y prevaricar.

En resolución; esto de las manos es fundamental en gobernantes, administradores, oficiales y funcionarios de toda especie. Y por ello las gentes dan tanta importancia a que las manos se muestren limpias o maculadas.

Todavía es corriente, al oír hablar de algunos que disfrutan cargos públicos, escuchar que cuentan con tanto de sueldo y manos puercas. Y ahora se nos ocurre una interrogación de perplejidad: Si tan gráfica es la expresión y la calificación tan dura, al hablar de concusionarios, venales y dilapidadores, ¿por qué luego, en el trato vulgar, tan completa indulgencia? Todos sabemos de individuos que tienen «manos sucias», pero todos los aceptamos como amigos, y con ellos convivimos, como si no fueran delincuentes, ya que no se les considera como tales. Parece que estamos convenientes de que pasó el tiempo de la «Ley de las Doce Tablas» y de la «Ley Cornelia», que condenaban a muerte a los malversadores y ladrones (que así se llaman sin perdón) del Fisco; de

que ya no hay un Carlos IV francés que lleve al cadalso a gobernantes y administradores avariciosos, ni una «plaza del Clavo» para ahorear, en España, a los condestables avarientos.

Algo lejanos se hallan los días en que Felipe IV escribía al conde duque de Olivares: «Mi hijo ha de ser coronado en Aragón, y ello no lo veo posible si no doy al pueblo vuestra cabeza», carta que hizo enfermar al antiguo privado y tal vez determinó su muerte.

El pueblo es menos indulgente que la burguesía. Calla y sufre durante muchos años; pero cuando llega a amotinarse, lo primero que procura, aun antes de castigar a los culpables de su ruina, es destruir sus propiedades y quemar los objetos de su uso, como hizo el 54 con los muebles de Salamanca y de Sartorius. Es más que probable que se equivocará entonces y que ni Sartorius ni, sobre todo, Salamanca, merecieran semejante castigo; pero la intención de la plebe entonces como en todos los alzamientos que sería ocioso enumerar, fué castigar a los que arruinarán a la Hacienda pública. ¡Extraña paradoja que sean precisamente los que comprenden cuánto interesa una administración honrada, aquellos que nada tienen que administrar!

En general, todos somos demasiado indulgentes y píos con quienes nos roban, con tal que ello sea del modo indirecto que supone arruinar y defraudar a la Hacienda. Nos parece que quien roba el público caudal no nos inflige el menor perjuicio; pero si lo pensásemos despacio y serenamente, nos convenceríamos de que quien roba a la Hacienda puede ocasionar y ocasiona de hecho males mucho más funestos que quien despoja, a mano armada, a un particular en una carretera o en un desmonte.

El empobrecimiento de un particular puede acarrearle el dolor y aún la muerte; pero cuando se roba a todos se prepara la peste, la guerra y todas las calamidades imaginables, puesto que le es imposible a un Estado entrapado, adoptar las medidas que eviten todas estas desdichas funestas. Un mal administrador de la Hacienda pública, puede ser el culpable del atraso, de la incultura y de la barbarie de un pueblo y de una nación.

«Manos puercas»... Ciertamente es lo peor que se puede tener. Es tal vez en las manos, como órganos de acción más significados, en donde se traduce mejor y puede ser adivinada la psicología completa humana. No son tan necios los quiriomanos como se supone, ni menos lo son los psicólogos observadores de palmas y dorsos. Sin esas manos puercas nuestra patria hubiera sido la más dichosa y próspera de todas las del globo; pero ha sido la nación en que una reina, elogiada y santificada, prometió no mudarse de

Asamblea del Cuerpo Médico forense

Los días 17, 18 y 19 del corriente mes se ha celebrado en Madrid la Asamblea del Cuerpo Médico forense español, a la que han asistido representantes de todas las provincias de España.

Fuó renovada la Junta directiva, siendo elegida por unanimidad la siguiente:

Presidente, doctor don Antonio Villanova Is, de Valencia; vice presidente, doctor Sánchez Geroña, de Granada; secretario, doctor Pérez de Peñaforte, de Madrid; tesorero, doctor Moltó Aura, de Valencia; vocal primero, doctor Pérez Rodríguez, de León; vocal segundo, doctor Velázquez, de Santander; vocal tercero, doctor Madridal, de Cáceres.

Forman parte de la directiva además, como vocales natos, los delegados territoriales, que son:

Doctor Ros Mateo, de Zaragoza; doctor García Ramos, de la Coruña; doctor Ramírez, de Albacete; doctor Vicente Salto, de Sevilla; y doctor Piga, de Madrid.

Visitaron al señor ministro de Justicia, que ofreció atender las aspiraciones de los forenses en breve plazo, quedando gratamente impresionados.

Sánchez de León hermanos, S. A. El sábado 25, día de reclamación mensual.

ENFERMEDADES SECRETAS SIFILIS VIAS URINARIAS

CONSULTA: De 9 a 1 y de 5 a 9
3 pesetas
DR. JOSE ARROYO
Pi y Margall, 54

Altas y bajas

fin de semestre, Patente Nacional, Concierto de Transportes. SE NENT le solucionará la interpretación del nuevo impuesto. Legalización Automovilista: COLON, 58. — Teléfono 12.345

PARA LA REGULARIZACION Y DESINFECCION DE LOS INTESTINOS PAPELES Y HOMAS Farmacia A. GAMIR

camisa interior en tanto que durase el sitio de Granada, y en que los funcionarios y gobernantes de algunas épocas hicieran gala de tener manos untadas como las criticadas por Gracián.

El pueblo español creyó un día que instaurada la República, se haría un general y definitivo levantamiento, y ahora, algo escéptico, aun escucha por aquí y por allá como voces honradas y sinceras acusan a nuevas «manos puercas».

Y es que la República no hizo aún la gran selección después de su triunfo.

David DIAZ

Folleton de «La Correspondencia de Valencia» (73)

EL HIJO DEL DIABLO

PAUL FEVAL

Los gozos del lujo prodigados en torno suyo nada tenían que pudiese embriagar o aturdir su pena; era aquella una mujer recatada y modesta. Aquel fausto la repugnaba, y la magnificencia desplegada ante sus ojos llevaba fatalmente su imaginación hacia aquel problema que no podía resolver.

—¿De dónde venían todas aquellas riquezas?

Esta era su pesadilla. Sus sueños no la engañaban; si algún crimen pesaba sobre su conciencia, este crimen había sido cometido por sus hijos... y en premio a estos afanes, su corazón dudaba del amor de sus hijos... Ya desde aquel tiempo veía a los dos mayores, Abel y Sara, secretamente ligados con sus socios, que eran sus enemigos...

Recelaba; es más, sabía que trataban de alejarle a él de los negocios y quitarle la dirección de la casa.

Es cierto que se tomaba por pretexto el reposo que su edad reclamaba; pero hacía cincuenta años que Moses Geld vivía entre la astucia y el engaño, y no desconocía las artimañas de la mentira.

A veces conseguía cegarse hasta el punto de sonreír santamente en presencia de aquella felicidad ilusoria...

El anciano representaba su papel en aquella comedia de familia. Los respetos falaces que le tributaban, le adormecían produciendo en él la embriaguez soporífica del opio.

Pero el despertar de aquel sueño era cruel. Los santos gozos de la familia necesitan por base la virtud sincera y la recta lealtad; la mentirosa copia que bosqueja el vicio de esas apacibles virtudes es un borrón impuro que burba y zahiere, filtrando en el corazón el sarcasmo y la amargura.

Su castigo comenzaba; huía de él la esperanza; había vendido su alma y no recibía el precio de ella.

A su lado volvía a hallar Moses Geld el reposo perdido; sentíase como absuelto delante de aquella inocencia, y la esperanza renacía en el fondo de su alma.

Pero un día la pobre Rut se acostó en su lecho para no levantarse ya más.

Cuando se sintió próxima a morir, alejó de su lado a Lía, que ni un instante se había separado de ella, e hizo llamar junto a su cabecera a Moses.

—Voy a morir—le dijo—, habría querido permanecer en este mundo para consolaros y sosteneros, porque no se me ocuta que sufrís... Pero os juro no olvidaros, Moses, en la otra vida, y

rogaré por vos, por vos que me habéis amado.

Cubriéronse de lágrimas las dos carnadas mejillas del anciano judío.

La moribunda Rut recobró en aquel instante supremo su semblante tranquilo, y un reflejo de celestial belleza brilló sobre su frente serena.

—Escuchadme, Moses—prosiguió—, nada me habéis rehusado durante mi vida; ¿no me concedierais una última gracia en este momento en que vamos a separarnos para siempre?

Moses Geld, que no podía hablar, hizo con la cabeza una señal afirmativa.

La voz de la moribunda se debilitaba de segundo en segundo. —Mi hermana Raquel Muller, que vive cerca de Esselbach—prosiguió—, amaba tiernamente a nuestra Lía en los primeros años de su niñez... Yo quisiera que nuestra querida hija fuese alejada de esta casa y confiada a los cuidados de mi hermana Raquel.

—¿Y por qué?—murmuró Moses.

Rut no respondió nada; tenía miedo de Sara, su hija mayor, cuyas inclinaciones perversas había conocido hacía tiempo; pero la pobre madre no quería pronunciar una acusación en la hora de la muerte.

Moses Geld vacilaba.

—Dios me es testigo—dijo por último el anciano—, de que nada quisiera rehusaros, Rut, amada mía... pero Raquel es cristiana.

—Más vale adorar al Dios de los cristianos que no al espíritu del mal—replicó Rut con voz apenas inteligible—. ¡Os lo ruegamos Moses... esposo mío!... ¡no rechazéis mi último ruego!

—Lía será confiada a los cuida-

dos de nuestra hermana Raquel—dijo el judío.

—Hasta la edad en que la mujer aprende a conducirse por sí misma—repuso Rut—. Prometédme que Lía no volverá a París hasta que haya cumplido diez y siete años.

—Yo os lo prometó en el santo nombre de Dios.

Rut tomó la mano de su marido y la aplicó sobre su corazón que aun latía. Sus labios enmudecieron, porque hablase ya extinguido su voz; pero sus ojos demostraron el profundo reconocimiento de la madre.

Pasados algunos minutos, su corazón dejó de latir bajo la mano de Geld; sus ojos estaban medio cerrados, y su boca quedó entreabierta.

Poco tiempo después de la muerte de Rut, Moses de Geldberg, que hasta entonces había resistido a las instancias de la familia toda, cedió de pronto a ellas y se retiró de los negocios.

Al principio permaneció durante algunos meses irresoluto, taciturno y como agobiado bajo el peso de su inacción.

Pero, cierto día, después de haber estado en la calle toda la mañana, volvió a su casa con la sonrisa en los labios y la alegría en la frente.

El anciano, que el día antes estaba encorvado, grave, inmóvil, recobraba súbitamente la vida, y alzaba la cabeza erguida al contacto de un impulso desconocido.

Esto era una especie de resurrección.

La mañana siguiente no se le vio ya comparecer al desayuno de la familia. Había comenzado su vida de soledad misteriosa.

Desde aquel día la puerta de su aposento se cerró regularmente to-

das las mañanas, a las ocho y media, para no volverse abrir hasta las cinco de la tarde.

Muchos y grandes eran los deseos que todos los individuos de la familia tenían de saber en qué ocupaba el anciano diariamente tan largo espacio de tiempo, pero nadie lo pudo averiguar.

No se sabía más, si no que quería estar solo, y se le dejaba solo...

Durante este tiempo, Lía iba creciendo en cuerpo y hermosura lejos de París; había abrazado las creencias de su tía Raquel, a quien amaba como a una madre.

Raquel era viuda de un cristiano llamado Muller; poseía una mediana fortuna y habitaba en una casita de campo situada a la otra parte de Esselbach. Era sencilla y buena como Rut y profesaba a Lía un cariño tan acendrado como si fuera su hija.

Pero su inteligencia limitada carecía de las facultades necesarias para guiar a una joven, y Lía quedó muy temprano abandonada a sus propias inclinaciones.

No obstante, su naturaleza recta, inteligente y vigorosa no necesitó de ayuda para desarrollarse en el secló del bien.

Raquel Muller llevaba una vida muy recogida y honesta. No veía más personas que a algunos amigos de su esposo, al cura católico de la aldea y a los pobres, de quienes era el amparo. Lía estaba muy distante de lamentar esta soledad, y cuando la buena señora Muller la preguntaba si no quería ir a Esselbach para gozar de los placeres propios de los jóvenes de su edad, quedaba sinceramente admirada de que pudiera suponerse en ella un pesar o un deseo.

Acaso, ¿no tenía todo cuanto

necesitaba en la casa de su tía?

¿Qué le importaban aquellas muchachas y aquellos mocitos a quienes no conocía?

Lía era una niña salvaje; su instinto la alejaba del gentío.

Le agradaban los bosques impenetrables y sombríos, las llanuras sin límites, y su felicidad consistía en correr a caballo por ignorados senderos.

Lía Muller—pues así se la llamaba—era querida y apreciada de todos.

Los arrogantes mozos, sin embargo, suspiraban en vano, pues que ninguna imagen de amor flotaba aún por entre los sueños de Lía, que era una niña.

Apenas tenía quince años.

Un día, no obstante, volvió a casa de Raquel triste y cabizbaja, y en los siguientes días en vano se hubiera buscado en su rostro su infantil alegría.

Por vez primera había latido su corazón a la vista de un hombre; por vez primera albergaba un recuerdo en el fondo de su alma.

Había muy de mañana partido a caballo para hacer una larga caminata a través de los campos. Trasparasa inadvertidamente los ordinarios límites de sus correrías, y llegó, sobre mediodía, al pie de una montaña, cuya cima coronaba un viejo castillo, vasto como todo un pueblo, circundado de bosques.

Acertó a pasar un campesino.

—¿Cómo se llama este castillo?

—preguntó la joven.

—En otro tiempo, el Schloss de Bluthaupt—contestó el buen hombre.

quiera Raquel Muller conocía los negocios de la casa de Geldberg.

—¿Se le ha dado, pues, otro nombre?—replicó Lía.

El campesino hizo con la cabeza una señal afirmativa.

—¿Cómo le llaman actualmente?

—añadió de nuevo la joven.

Arrojó el campesino sobre las vigas torres una melancólica mirada, quitóse en seguida el sombrero a guisa de saludo, y se alejó sin contestar.

Parecía que su boca hallaba repugnancia en pronunciar el nombre que había reemplazado al de Bluthaupt.

Lía dió la vuelta al monte para ver si encontraba un sendero practicable para su caballo.

Al acercarse al pie de los muros vió a un hombre apoyado contra uno de los árboles de la avenida y mirando el castillo con sombría tristeza.

Aquel hombre escondía su tallito bajo los anchos pliegues de una capa, y alrededor de su brazo daba vuelta la brida de su caballo, que pacía la escasa hierba que allí crecía.

Lía no se atrevió a interrumpir la meditación de aquel hombre.

Admiró durante algunos minutos aún la altanera grandeza del viejo castillo, y después echó a caminar por el otro lado de la montaña.

Había ya olvidado al hombre de la avenida.

A dos o trescientos pasos de la mansión feudal, oyó en el bosque inmediato el galopar de muchos caballos.

El extranjero acababa de reparar en ellos. Púsose de un salto sobre la silla de su caballo, que partió a escape.

Lía no vió ya más.

(Se continuará)

LOS DEPORTES

BOXEO

La gran velada de gala del sábado 25 en la plaza de Toros.—Un campeonato de Europa en disputa, y la presentación de Ara

El programa de la gran velada, que será el mayor acontecimiento deportivo de Valencia y aún de España, no está concentrado sólo en la disputa del campeonato de Europa entre el valenciano Martínez y el alemán Heuser, con todo y ser este combate el clou de la velada. Hay también otros combates que imprimen a la reunión un carácter altamente emotivo e interesante.

Ante todo, y después del gran match, la presentación en Valencia de Ignacio Ara. El extraordinario boxeador aragonés que camina rápidamente hacia el campeonato del mundo.

Después, la presentación de otro gran valor alemán, Domorgen, que luchando contra Riambau nos han de deparar 10 rounds pléticos de belleza y emoción.

Otro tanto podemos decir de Félix Gómez, la esperanza valenciana, que ha de luchar contra Matamoros. Félix Gómez se prepara para el próximo campeonato de España que ha de disputarle a Ros, y en estas condiciones, la victoria que le es necesaria, determinará un excelente match, pues el catalán pondrá a prueba sus condiciones de asimilación, que es el secreto del de Utill.

Finalmente, nuestro Ramón Redó se enfrentará contra el Primo Carnera catalán. Redó hace evidentes progresos y arde en deseos de mejorar su clase para hacer juego con los vedettes valencianos en el concierto del pugilismo español.

Se conoce ya los nombres de los árbitros que han de actuar.

Serán los siguientes: el francés Pratis, en el ring, y en los ángulos, el español Casanova y el alemán Pipow.

Al match asistirán elementos de rectivos de la Federación Española de Boxeo, dando con ello otra prueba de la importancia que tiene el match y la velada.

Ayer continuaron los entrenamientos públicos, asistiendo numeroso público, que ha comentado fa-

vorablemente impresionado, las magníficas condiciones del alemán Heussen.

Hoy también habrá entrenamientos públicos.

Las reuniones de anoche

En Madrid obtuvo Ara un fulminante k. o.

En el Estadio Metropolitano, ante gran cantidad de público, se celebró la anunciada velada de boxeo, que dió los siguientes resultados:

Primer combate. Pesos moscas, entre Tavares (gallego) y Ortega (catalán).

Venció por puntos Ortega, que ganó el campeonato de España.

Segundo. Gironés, campeón de Europa, y Paul Looten, challenger al título de Francia.

Venció por puntos Gironés. Tercero. Carlos Flix y González. El combate fué muy bonito, venciendo Flix por puntos.

La decisión fué protestada por un sector del público. Cuarto y último, entre Ignacio Ara, campeón de Europa de los pesos medios, y el francés Lebrize.

En el primer asalto el francés fué ya a la lona, repitiéndose la suerte en el segundo asalto.

En el tercero, tras una magnífica serie del español, éste puso k. o. al francés, en medio de una ovación delirante del público, que salió complacido de la velada.

Primo Rubio tuvo una buena acogida en Barcelona

En el salón Nuevo Mundo celebró anoche la anunciada velada de boxeo, cuyos resultados fueron los siguientes:

Navarro vence a Pons, por puntos.

Gómez vence por puntos a García.

Cuesta venció por puntos a Betos.

Micó venció por puntos a Primo Rubio, campeón de Levante.

A pesar de haber perdido la batalla, Primo Rubio desarrolló un combate de gran valentía, causando una excelente impresión por su

manera de luchar noble y con coraje sin límites. Fué muy aplaudido.

TENNIS

Maier sigue triunfando en Wimbledon

Wimbledon. — En la primera vuelta, doble caballeros, dióse el siguiente resultado:

Maier y Fisher vencen a Kleinschreth y Michel Moore, por 6-2, 6-1 y 6-1.

En la primera vuelta, simples damas, madame Lowe, del Africa del Sur, venció a la señora Pons, por 6-2, 2-6 y 10-8.

ATLETISMO

Records batidos

Helsingfors.—El corredor pedestre Lehtinen ha batido los records mundiales de los cinco kilómetros y las tres millas, que ha recorrido, respectivamente, en 14 m. 16 segundos 9/10 y en 18 m. 50 s. 6/10.

Amberes.—En la reunión que se ha celebrado en Beerschot, el atleta polaco Rusocinski ha batido el record mundial de los tres mil metros, que detentaba el finlandés Nurmi, en 8 m. 18 s. 1/5.

El anterior record de los tres mil metros era de 8 m. 20 s. 4/10.

FUTBOL

Colegio Nacional de Arbitros de futbol.—Región Valenciana

Aviso

Se pone en conocimiento de los interesados, que por ausencia forzosa de alguno de los componentes del Tribunal examinador de este Colegio, así como también de alguno de los solicitantes, los exámenes que este organismo tenía anunciados para el jueves día 16 del actual, se retrasan quince días, siendo definitivamente la fecha del 30 del corriente mes la señalada para la celebración de los exámenes aludidos para aspirantes a árbitros.

Con motivo de este retraso se admitirán solicitudes hasta hoy día 23.

VALENCIA F. C.

Aviso

Se pone en conocimiento de los señores socios que el domingo 26, en el local social, Félix Pizqueta, número 23, de diez de la mañana a dos de la tarde, se celebrará la votación de los cargos vacantes.

Consecuencias de la final

LA LESION DE AROCHA
El presidente del Barcelona ha dicho a un periodista que Arocha, el delantero del Barcelona, padece un importante derrame en la rodilla izquierda y que probablemente no volverá a jugar hasta la próxima temporada.

CICLISMO

Peña Ciclista Excursionista.—Carrera Ciclista Internacional Valenciana-Alcoy-Valencia

Seguindo los trabajos preparatorios de esta gran prueba ciclista, el Comité organizador, juntamente con el técnico, estuvo recorriendo el domingo último varios pueblos afectos al itinerario de la carrera. En todos ellos tuvo la satisfacción de verse acogido con las mayores muestras de deferencia y cariño por parte de las autoridades, entidades deportivas industriales del ciclo y aficionados al deporte en general, siendo alentados con frases entusiastas y ofreciéndose moral y materialmente a contribuir al buen éxito de la carrera.

También de la capital siguen recibiendo en esta Sociedad donativos de todas clases. Sin embargo, debemos destacar a la renombra casa Falcoé Hermanos, la cual se ha puesto enteramente a la disposición del Comité organizador para todo cuanto sea necesario.

Otro donativo y ofrecimiento recibido por esta Sociedad, y que también es digno de resaltar, es la de don Enrique García, que remite un importante donativo para los gastos de esta importante carrera.

NATACION

Taris bate otro record mundial

Cannes. — El nadador francés Taris ha batido el record mundial de los 800 metros, estilo libre, en los que empleó 10 m. 16 s. 2/5.

Pastillas BONALD

oloro boro-sódicas, mentol y cocaína, boca, garganta, toses preventivas de la gripe. VENTA, EN FARMACIAS.

Cámara Oficial de Comercio

Celebró ayer sesión esta entidad y antes de comenzar, su presidente don Antonio Noguera, dedicó un sentido recuerdo a don José Ferrer Paset, miembro destacado de este organismo, recientemente fallecido.

La sesión, a propuesta del presidente, quedó en suspenso unos cuantos minutos en señal de duelo.

Después se entró en materia, aprobándose el acta del mes de mayo y comenzando seguidamente el orden del día, en la que figuraban, entre otros, los siguientes acuerdos relativos a la actuación en el espacio comprendido de sesión a sesión:

Felicitación al señor director general de Agricultura por la concesión de tarifa reducida para los trigos llegados a este puerto. Gestiones cerca del ministerio de Agricultura y Consejo Superior de las Cámaras para conseguir un vocal representante de Valencia en el Consejo Ordenador de Economía Nacional.

Acercar de este extremo el presidente dió explicaciones, haciendo constar su esperanza de que seremos atendidos.

Dió cuenta el señor Noguera de la visita que hicieron los componentes de la Mesa de la Cámara a su vicepresidente señor Lambies, para felicitarle por su designación para alcalde de Valencia, acordándose hacer constar en acta la satisfacción de la Cámara por dicha designación.

Indició el señor Noguera las actuaciones realizadas para cooperar con otras entidades para dar esplendor a la próxima Feria.

Conoció luego la Cámara los dictámenes de varias Comisiones y lo referente a la comunicación del señor presidente del Consejo Superior, acerca de la frecuencia de los robos en los trenes y conveniencia de que se exija el reconocimiento de precintos y embalajes antes de retirar las mercancías; oficio del ministerio de Hacienda pidiendo en conocimiento de la Cámara el informe del Centro Oficial de Contratación de Moneda, participando procurará dar preferencia a las necesidades más imperiosas y facultando a los Bancos para atender directamente peticiones de letras hasta cinco mil francos o su equivalente; comunicación de la Dirección general del ramo acerca de las gestiones que realiza, a nuestra instancia, para solventar las dificultades que nuestros exportadores encuentran en Yugoslavia; y otra acerca de las dificultades puestas en Austria a la importación de nuestras mandarinas y naranjas.

Se dió cuenta del informe del Centro de Estudios Económicos sobre conferencias internacionales de divisas y mercancías, nombrándose una Comisión integrada por los señores Villalonga, Hernández Lázaro, Ferrer (don Roberto), Berenguer Enriquez, Reig y Reyna, para que estudien el asunto.

Después de redactado el orden del día, se recibió una instancia de la Cámara de Alicante solicitando la adhesión de la de Valencia sobre la duplicidad de gastos en los puertos, a lo que se accedió.

También se dijo que el próximo día 28 se reunirá en Madrid el Consejo Superior de Cámaras para celebrar reunión reglamentaria y que durante los meses de julio, agosto y septiembre la Cámara de Valencia estará en periodo de vacaciones.

En el período de ruegos y preguntas, el señor Reig se ocupó del problema de las aguas del Júcar para que la Cámara se adhiera; contestándole el presidente que a la reunión previa y en la Asamblea del teatro Apolo, estuvo él.

Se acordó aprobar la gestión de la presidencia y que se envíe un telegrama al ministro, adhiriéndose a la petición que le harán los comisionados que han marchado a Madrid a hacerle entrega de las conclusiones.

Habló también la presidencia de la construcción de dos barcos por la U. N. L. de que se había ocupado la prensa y de las gestiones por él realizadas.

El señor Alcoriza se ocupó de las deficiencias en el servicio de Correos respecto a certificados, para que se amplien las horas para su admisión.

El señor Gorostegui hizo otro respecto a la nueva ley del Timbre, pidiendo su ampliación hasta 31 de diciembre.

El señor Moreno, en nombre de los fabricantes licoristas, hizo hincapié sobre este mismo asunto.

El señor Tormo solicitó que se hagan gestiones para que los buques procedentes de Orán y que ahora tocan en Alicante, lo hagan en el sucesivo en Valencia, una vez sea inaugurado el ferrocarril de Camín a Zaragoza, por ser el camino más corto para ir a Francia.

El señor Villalonga dijo que tenía noticias de que próximamente vendrá a Valencia una representación de la Cámara de Zaragoza para recabar que el puerto de Valencia sea el de aquella ciudad y encauzar la exportación. Añadió que la Junta de Obras del Puerto debe dar máximas facilidades, ya que se

trata de atraer un nuevo tráfico. El señor Noguera hizo resaltar que el mobiliario que ayer se estrenaba en el salón de sesiones llenaba por completo los deseos de la Cámara.

En virtud de los acuerdos adoptados en la sesión, la Cámara Oficial de Comercio ha cursado los siguientes telegramas:

«Presidente Consejo ministros. Ministro Hacienda. Ministro Agricultura. Director general Comercio. — Madrid. — Por gravísimas perturbaciones produce a clases mercantiles rápida implantación modificación ley Timbre e impuesto lujo, rogamos atenta y encarecidamente suspensión vigencia indicadas modificaciones hasta primer año próximo, adhiriéndonos a quejas y reclamaciones formuladas y elevadas esa superioridad sobre esta materia por entidades comerciales Valencia. Saludos.—Presidente Cámara Comercio, Noguera.»

«Calvo. diputado Cortes, Congreso. Presidente Consejo ministros. Ministro Obras públicas. Ministro Agricultura.—Madrid.—En sesión ayer, esta Cámara acordó unánimemente adherirse y solidarizarse gestiones comisión valenciana en defensa intereses regantes río Júcar, a fin evitar despojo derechos legítimos y antiguos y ruina riqueza creada con esfuerzo constante múltiples generaciones. Saludos.—Presidente Cámara Comercio, Noguera.»

«Calvo. diputado Cortes, Congreso. Presidente Consejo ministros. Ministro Obras públicas. Ministro Agricultura.—Madrid.—En sesión ayer, esta Cámara acordó unánimemente adherirse y solidarizarse gestiones comisión valenciana en defensa intereses regantes río Júcar, a fin evitar despojo derechos legítimos y antiguos y ruina riqueza creada con esfuerzo constante múltiples generaciones. Saludos.—Presidente Cámara Comercio, Noguera.»

«Calvo. diputado Cortes, Congreso. Presidente Consejo ministros. Ministro Obras públicas. Ministro Agricultura.—Madrid.—En sesión ayer, esta Cámara acordó unánimemente adherirse y solidarizarse gestiones comisión valenciana en defensa intereses regantes río Júcar, a fin evitar despojo derechos legítimos y antiguos y ruina riqueza creada con esfuerzo constante múltiples generaciones. Saludos.—Presidente Cámara Comercio, Noguera.»

Exámenes

INSTITUTO NACIONAL DE SEGUNDA ENSEANZA DE VALENCIA

Exámenes que se han de celebrar mañana viernes, 24 del actual, en este Instituto, en la forma que se detalla:

Estudios del Bachillerato

9'30 de la mañana: Geografía general y de Europa, libres hasta el 335.

4'30 de la tarde: Historia universal, libres hasta el n.º 85.

8'30 de la mañana: Nociones de Aritmética y Geometría, libres hasta el n.º 450.

8'30 de la tarde: Aritmética y Nociones de Geometría, libres, alumnos que hayan aprobado Nociones de Aritmética y Geometría de primer año.

5 de la tarde: Psicología y Ló-

Plaza de Toros de Valencia

Sábado 25 de junio, a las 10'30 de la noche:

BOXEO

El acontecimiento pugilístico del año : : Campeonato de Europa de los medio-fuertes

5 emocionantes combates, 5

Dos combates preliminares.

3.º A 10 rounds de tres minutos. Pesos ligeros: JACK DOMGORGÉN (la fuerza alemana), contra RIAMBAU (formidable pegador vasco).

4.º A 15 rounds de tres minutos. Pesos medio-fuertes:

CAMPEONATO DE EUROPA

Adolf Heuser -- Martínez de Alfara
(Campeón de Alemania) (Campeón de España)

Jueces internacionales. — COQUILLAS «EVERLAST».

5.º A 10 rounds de tres minutos. Pesos medios:

Ignacio Ara -- Touvenin
(Campeón de Europa) (El ídolo parisiño)

NOTAS: Todas las tardes, a las 6'30 se efectuarán entrenamientos públicos en la Plaza de Toros. Las entradas y localidades se pondrán a la venta desde hoy en las taquillas de la Plaza de Toros.

gica, libres, continúa.

8'30 de la mañana: Francés, fer cero, continúa.

10 de la mañana: Lengua castellana, libres hasta el n.º 240.

11'30 de la mañana: Física, libros, continúa. (Segunda convocatoria).

10 de la mañana: Caligrafía, libros desde el n.º 401 al 450.

Practicantes

10 de la mañana: Lengua castellana, estudios de practicante en segunda convocatoria

Bachillerato universitario

5 de la tarde: Nociones de Algebra y Trigonometría, Aritmética y Algebra, Geometría y Trigonometría.

Relación de los alumnos a quienes se les ha expedido el Título de Bachiller Elemental y deben retirarlos de la Secretaría de este Centro, acreditando su personalidad y recibo correspondiente.

Don Miguel Catalán Caballero, don Valentín Navarro Bonilla, don Pedro Medina Iduate, don José Ibor Martí, don Guillermo Valls Pallarés, don Jesús Martínez Gálvez, don Gabriel Garcés Sebastián, don Luis Maraver Juan, don Roberto Alcaraz Fernando-Montes, don Antonio Prats Martí, don José Alfonso Tejedo, don José Segura Ros.

Don José Navarro Beltrán, don José Mora Poquet, don Pascual Montaner Peiró, don Pedro Albarca Aliño, don José Segura Lago, don Augusto Cervera Cabo, don Manuel Rodríguez Olazábal, don Vicente Cholívi Girona, don Joaquín Debón Alegre, don Salvador Pérez Cotanda, don Carlos Viñals

Sagrera, don Salvador Blasco Merás.

Don José Martí Casanova, don Manuel Gurrea Muñoz, don José Beltrán Roselló, don José Cort Lozano, don Alfredo Cabanes Sánchez, don Cristóbal Miravet Redós, don Progreso Covas Chapa, don Luis Zafrilla Izquierdo, don Alvaro de Montas González-Campuzano, don José Atero Santiago, don José Mansanet Mansanet, don Javier de Calatayud y de Alzaga, don Humberto Bofill Albioll, don Manuel Sahuquillo Sáiz.

Don Luis Zafrilla Izquierdo, don Ignacio Iscla Rovira, don Rafael García Grima, don Miguel Soler Guerola, don José Espinós Barberá, don Antonio Pérez González, don Francisco Tormo Sanz, don Federico López Pampió, don José García Pérez, don Rafael Benavent de Alcedo, don Antonio Peyró Castillo, don José Leal Ponce, don Franco Inocente Martínez Martínez, don Casto Momblanch Alcañiz.

Doña Isabel Aparicio Pellicer, don Práxedes Llisterri Chiner, don Fernando Cort Pérez-Caballero, don José María Villalonga Monforte, don Francisco Ferragut Ferris, don José Luis de Nuere Legarreta, don Luis Ballester Segura, don Enrique Ochando Agramunt, don Enrique Frusquet Sabastiá, don José Puchol Montis, don José Llisterri Fayos, doña María de la Aurora Aynat Díaz, doña María de los Angeles Belda Soler, don Vicente García Guijarro, don José María Torres Gutiérrez, don Francisco J. Murias Soler y don Juan M. Llisterri Chiner.

Valencia 22 de junio de 1932.— El secretario.

NOTAS BURSÁTILES

Información del BANCO DE VALENCIA

VALORES LOCALES

Operaciones efectuadas el 23 de junio de 1932.

OBLIGACIONES	PRECEDENTE	CORRIENTE
Diputación provincial		
5 por 100 amortizables ...	98'50	98'98
5 por 100 para Obras públicas	85'50	00'00
Ayuntamiento de Valencia		
5 por 100 Ensanches 3.ª serie ...	95'—	00'00
6 por 100 idem 1.ª y 2.ª serie ...	92'—	00'00
5 por 100 amortizables E. 1928 ...	68'25	68'50
Ayuntamiento de Sueca 6 por 100	96'—	00'00
Compañía Valenciana Mejoras urbanas	92'—	00'00
Compañía Tranvías y Ferrocarriles Valencia		
4 por 100 Valenciana Tranvías ...	79'—	00'00
5'50 por 100 1.ª serie ...	92'—	00'00
5'50 por 100 2.ª serie ...	90'—	00'00
6 por 100 Ferrocarril Grao-Valencia Turis ...	88'—	00'00
Electra Valenciana 6 por 100 ...	98'—	00'00
Valenciana Electricidad		
Obligaciones 5 por 100 ...	92'—	00'00
Idem 6'20 por 100 ...	101'—	00'00
Idem 7 por 100 ...	102'—	00'00
Volta, S. A., 6 por 100 ...	98'—	00'00
Unión Eléctrica Levantina 6 por 100 ...	97'50	00'00
Sociedad Aguas Potables de Valencia		
Obligaciones 6 por 100 E. 1924 ...	94'50	00'00
Idem 6 por 100 E. 1926 ...	100'25	00'00
Compañía Valenciana Cementos Portland, S. A., 6 por 100 ...	95'75	00'00
ACCIONES		
Banco de Valencia		
1.ª y 2.ª serie (totalmente desembolsadas) ...	500'—	00'00
3.ª serie (con 50 por 100 desembolsado) ...	240'—	00'00
Electra Valenciana ...	106'—	00'00
Volta, S. A., ...	85'—	00'00
Energía Eléctrica Mijares ...	94'—	00'00
Compañía Tranvías y Ferrocarriles Valencia ...	100'—	00'00
Aguas Potables de Valencia, preferentes ...	118'50	00'00
Compañía Valenciana Cementos Portland, S. A., ...	102'—	00'00
CAMBIOS MONEDA EXTRANJERA		
Francos franceses ...	47'80	47'80
Francos suizos ...	236'80	236'80
Libras Stg. ...	44'05	43'85
Dollars ...	12'15	12'15
Marcos oro (dinero) ...	2'87	2'87
Liras ...	62'25	62'15
Francos belgas ...	83'84	83'84

Anuncios generales

Compañía Trasmediterránea

SUBASTA

Relación de los servicios que presta esta Compañía

SERVICIO FIJO RAPIDO QUINCENAL MEDITERRANEO-CANTABRICO
Salida quincenal los viernes para Almería, Motil, Melilla, Málaga, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Meuel, Santander y Bilbao.
Además admite carga en este servicio para Villa Sanjurjo con trasbordo en Melilla, y para Ayamonte e Isla Cristina con trasbordo en Huelva, y al efecto se entregan conocimientos directos con flete corrido.

SERVICIO FIJO BISSEMANAL CON BALEARES
Salidas de Valencia los jueves a las 20 horas para Palma-Mahón y los jueves a las 20 horas para Ibiza-Palma.
Llegadas los lunes y jueves a las siete horas de Palma e Ibiza, respectivamente.

SERVICIO FIJO BISSEMANAL CON BARCELONA
Con salidas de Valencia los miércoles y sábados a las siete de la tarde y de Barcelona los lunes y jueves a las ocho de la noche.

SERVICIO FIJO PARA LOS PUERTOS DEL MEDITERRANEO, NORTE DE AFRICA Y DANARIAS
Con salidas de Valencia quincenalmente los viernes, admitiendo carga y pasajero.

NUOVA LINEA DE FERNANDO POO
Con salida el día 16 de cada mes a las 21 horas para Alicante, Cartagena, Cádiz, Las Palmas, Tenerife, Río de Oro (facultativa), Miorovía, Santa Isabel y demás puertos del continente admitiendo carga y pasajero.
Para informes: DELEGACION DE LA COMPAÑIA en Valencia, Muelle de Poniente, letra A; teléfono 39.539 y 39.588.

MATALADILLAS MENCHETA

El más eficaz para destruir las LADILLAS y demás parásitos; basta una sola fricción. De venta en todas las farmacias, y en la del autor, calle de SAN VICENTE, 76



Ostrero

A cargo de MIGUEL COLLADO.—PASEO DE CARO. (En el interior del mar).—Teléfono 81.908

En el Palacio de Justicia

Después de robarle el dinero, obliga a desnudar a su víctima para nonvercerse de que no llevaba más

El hecho ocurrió una noche fría de marzo del año pasado, en mitad de la carretera, y la víctima de este suceso sufrió, además del despojo de cuanto dinero llevaba, el peligro de pillar una pulmonía, por haberle dejado en cueros el atacante.

Regresaba a Navarés de vender géneros de tejidos en Millares, el comerciante del primer pueblo don José María Ubeda. Iba montado en una mula cargada con el sobrante de su venta, cuando al llegar a la falda de uno de los montes de aquel término, se vio sorprendido por un saltador de caminos, que, encañonándole con la escopeta, le exigió la entrega del dinero que llevaba encima.

El comerciante, ante tan camaleable ruego, dejó caer en el suelo el producto de sus operaciones, que ascendía a 415 pesetas, y considerándose ya libre del compromiso, arreó a la caballería para continuar su ruta.

No le pareció suficiente dicha cantidad al ladrón, y sospechando que le ocultaba el señor Ubeda otra suma más fuerte, se echó el arma a la cara, y apuntándole de nuevo le obligó a desnudarse y a sacudir su ropa, esperando ver una lluvia de pesetas que no se produjo.

Convencido de la sinceridad de su víctima, se despidió muy cortésmente, recomendándole no se ocupara más del asunto, pues de lo contrario, le mataría.

A pesar de la amenaza, el comerciante dió cuenta a las autoridades, insinuando una ligera sospecha acerca de quién pudiera ser el autor del latrocinio, y aquellas, tras activas gestiones, detuvieron a Vicente Hipólito Expósito Sáez, el cual fue procesado por robo y amenazas de muerte.

Este ha negado su participación en el hecho de autos, demostrando cómo invirtió el tiempo aquel día, y el Jurado de Ayora, después de oír la acusación del incausable teniente fiscal don Rafael Balbín y la defensa hecha por el letrado don Juan Pedro Luna, ha dictado veredicto de inculpabilidad.

La gramola del ordinario

El 30 de mayo del pasado año viajaba en un tren de Valencia a Chiya el ordinario de Requena Luis Garcés.

Llevaba éste una gramola no sabemos si para su recreo o para entregarla a algún cliente que veñese en Chiya.

Por el camino se la quitaron silenciosamente, a pesar de ser un aparato muy ruidoso, y al darse cuenta denunció el hecho a las autoridades, y éstas prendieron a Joaquín Sánchez López, el cual dió primero un nombre supuesto y luego el suyo, por cuyo motivo fué procesado como responsable de dos delitos.

En el acto del juicio, visto hoy en la Sala segunda, su defensor don José Feo García ha negado el delito de hurto, pidiendo sólo se castigara a su patrocinador por el uso de nombre supuesto.

Una bolsillera

Mientras compraba unas vituallas en el Mercado de Ruzafa doña María Martín, le fué sustraído del bolsillo un pañuelo con 64 pesetas, y al darse cuenta del latrocinio puso el grito en el cielo, armando un escándalo mayúsculo, en el que tomaron parte las simpáticas verduleras de la tierra del ganecho.

La bolsillera María Segundo Pollo salió perseguida por aquellas, siendo alcanzada en la pasarela de la estación del Norte, donde, según dicen, la sobaron de lo lindo, causándole erosiones en el cuerpo.

La desgraciada bolsillera comparecía hoy a solventar este asunto, pero no ha podido ser, a causa de la incomparecencia de algunos testigos.

La defendía don Dionisio Chanzá.

Chocan dos tranvías y se extravía un brillante valuado en 2.000 pesetas

Por el mes de julio del año pasado don José Bisbal García entregó a la corredora de alhajas Pilar Cordellat Bernardó un brillante valuado en 2.000 pesetas para que lo vendiese.

Pocos días después un tranvía de la línea número 1, que salía de la calle del Pintor López, chocó violentamente con otro colega suyo de Circunvalación, resultando del empujamiento varios pasajeros heridos.

Entre éstos se contaba la mencionada vendedora de joyas, la cual al restablecerse de las lesiones sufridas, participó al dueño de la

pedra que la había perdido en el accidente.

El señor Bisbal denunció el hecho al juzgado de guardia, y Pilar quedó sujeta a un sumario sobre estafa, cuyo juicio no ha podido verse hoy por faltar parte de la prueba testifical.

Actuaba de acusador privado don Juan Salvador Rubio, y de defensor don Enrique de Alzaga.

Hurto de una rueda de automóvil

Acusado de un delito de hurto ha comparecido ante el tribunal de Derecho el chofer José Crú Dalmáu, al cual se le encontró una rueda de automóvil que el 24 de octubre último fué sustraída de un coche que su dueño había dejado frente al teatro Olympia.

El procesado ha dicho que la compró sin saber su procedencia. Mediado el juicio se ha suspendido por no responder al llamamiento uno de los testigos que el fiscal señor Comenge consideraba indispensable su presencia.

Defendía al acusado don José Feo García.

Sala de lo civil

El tribunal de lo Contencioso se ha reunido en esta Sala para votación y fallo de dos recursos interpuestos por don Miguel Verdeguer Pons sobre una petición relativa al pago de alquileres, y don Vicente Arvelo Rodrigo contra el Ayuntamiento de Cheste, por haber decretado su cesantía como guarda de campo.

TEATRALERIAS

Principal

La función de la ópera «Carmen», a beneficio de la Asociación Valenciana de Caridad, se celebrará mañana

Mañana, como venimos anunciando, a las 9'45, se celebrará en el teatro Principal la representación de la ópera «Carmen», que varios distinguidos aficionados, dirigidos por el «maestro» don Vicente Sanz, han organizado a beneficio de la Asociación Valenciana de Caridad.

Los dos ensayos que se han hecho con orquesta han sido presenciados por numeroso y selecto público, en su mayoría familia de los improvisados artistas que toman parte en la función.

El número de encargos retirados puede decirse que ha sido el completo, quedando sólo a la venta unos pocos de segundo piso, muy pocas localidades de este mismo piso y del tercero y cuarto.

Para que los rezagados puedan adquirir éstas, en la contaduría del teatro Principal se les facilitará mañana, hasta la hora de la función.

A petición de varios poseedores de localidades publicamos a continuación el reparto de la obra, que es el siguiente:

Carmen, señorita Pilar Martínez; Micaela, señorita Carmen Navarrete; Frasquita, señorita Moraima Forcadell; Mercedes, señorita Pepita Segrelles; Don José, don Angel Pereira; Escamillito, don José Miquel; El Dancairo, don José María Esteve; El Brigadiere Morales, don José María Esteve; El Remoncado, don Manuel Esteve; Zúñiga, capitano, don José Martínez; Coro general de oficiales, dragoni, monelli, sigaraje, zingari, contrabandieri, etc.

Don Vicente Sanz, director y alma de esta organización artística de verdaderos «amateurs» del bel canto, se encuentra muy mejorado de la enfermedad que le tiene en cama, pero no lo suficiente para poder dirigir la orquesta.

Como la función no puede sufrir aplazamiento, el propio señor Sanz ha pedido que se celebre y que le sustituya el maestro Izquierdo, que es quien dirigirá la orquesta, formada por valiosos elementos.

Contestando a la pregunta hecha por varios conductos, hemos de decir que aun cuando la función de «Carmen» tiene carácter de acontecimiento, y a ella asistirá lo más destacado de Valencia, la función no es de etiqueta, en atención a lo avanzado de la estación.

El teatro estará adornado por el Ayuntamiento y perfumado por Las Barcas, S. A. García, con un selecto bouquet.

Las señoras que toman parte serán obsequiadas por el alcalde con ramos de flores.

Francisco Soto Bordes

ABOGADO

Despacho: Blanquerías, 25, pral.

Un plato de cáscaras



—¿Ha encontrado usted alguna perla entre las ostras?
—Lo que no he encontrado es una ostra entre las cáscaras

Crónica de Madrid

SUCESOS

UN NIÑO AHOGADO EN EL CABANAL

Los que transitaban esta mañana por el camino del Cabanal han podido ver desde lejos a una criaturita que jugando ha caído al fondo de la acequia que por allí pasa.

Cuando han acudido a prestarlo auxilio los testigos presenciales de la desgracia, el niño había desaparecido entre las rojizas aguas.

Inmediatamente se ha dado aviso a las autoridades, las cuales han dispuesto los oportunos trabajos para la extracción del niño, consiguiendo poco después recoger su cadáver.

Estando examinándolo se ha presentado Luciano Belenguer Gómez, domiciliado en aquella barriada, número 41, bajo, el cual, profundamente afectado, ha dicho que era un hijo suyo, de diez y siete meses, que en un descuido de sus padres había salido al arroyo.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado de guardia, instruyendo diligencias don Manuel Cavanillas y su habilitado don Francisco Ponce, ordenando luego el levantamiento del cadáver.

LA POLICIA TRABAJA

Por los agentes de la Brigada de Investigación Criminal señores Estivalis, Peña, Estellés, Fernández, Iborra, Casado y Gallegos, han sido detenidos los «bolsilleros» Joaquín Méndez Otón (a) El Chaval, de Valencia; Antonio Rodríguez Pérez (a) El Gran Capitán, de Córdoba, y Román Ortiz Martínez (a) El Pedro, de Albacete.

Esta tarde, a las doce y media, ha intentado poner fin a su vida el inquilino del piso cuarto de la casa número 22 de la calle del Doctor Monserrat, don Vicente Martínez Roger, dándose un tajo en la muñeca izquierda con una navaja barbera.

El desesperado señor, que es empleado jubilado, se halla desde hace algún tiempo en cama enfermo, y sin duda, a esta causa obedece la fatal determinación de quitarse la vida, cosa que, afortunadamente, no ha ocurrido por la pronta asistencia que le ha prestado un practicante del Hospital, evitando que la hemorragia fuese mayor.

El juzgado del distrito del Mar, compuesto por su titular don Manuel Cavanillas y el habilitado señor Ponce, ha instruido las oportunas diligencias.

Anoche ingresó en la casa de Socorro de Ruzafa el pintor mural José Moret Ferrero, de 20 años, domiciliado en la calle de la Beata, número 1, primero, para ser curado de una herida gravísima en el vientre, producida al dispararsele un revólver Smith a un compañero de trabajo, cuando estaba examinando el arma.

El doctor Laporta, de guardia en el mencionado centro de curación, le apreció una herida por arma de fuego, con orificio de entrada en la región hepática izquierda, cerca del reborde costal izquierdo. Pronóstico gravísimo.

Después de curado fué trasladado al Hospital, en donde falleció a la una de la madrugada.

El juzgado de guardia instruyó las diligencias correspondientes.

MUERTO POR IMPRUDENCIA

Este ciudadano ruso, David Pesenshon, natural de Odesa, que esta mañana se presentó al juez de guardia, no es un bolchevique al uso, de ideas extremistas y aspecto feroz, sino por el contrario, un hombre ecuánime, conservador y... sin barba.

Fruto de sus ideas conservadoras eran las mil pesetas que había conseguido reunir a fuerza de trabajo y de privaciones y con las que el

ruso abrigaba... la esperanza de hacer agradable la vida a su compañera, una muchacha polonesa, de 29 años, llamada Josefa Stoperal, con la que vivía encantado y a la que confiaba conservar a su lado toda la vida.

La polonesa, por su parte, en desacuerdo con las ideas de su marido, pensó en que ella había nacido libre para el amor, y cogiendo una maleta en la que se guardaban las mil pesetas y ropas y alhajas por valor de 900, abandonó el domicilio conyugal, dejando al ruso. Pensó, sin duda, que en verano y con mil pesetas, el ruso no le hacía falta.

El limpiabotas del Ba-ta-clán, Antonio Doménech Sánchez, ha sido detenido por haberse gastado en una juerga un billete de cien pesetas que la artista de aquel cabaret Maruja Pérez le había dado para que las cambiase en plata,

LIMPIABOTAS APROVECHADO

Este ciudadano ruso, David Pesenshon, natural de Odesa, que esta mañana se presentó al juez de guardia, no es un bolchevique al uso, de ideas extremistas y aspecto feroz, sino por el contrario, un hombre ecuánime, conservador y... sin barba.

Fruto de sus ideas conservadoras eran las mil pesetas que había conseguido reunir a fuerza de trabajo y de privaciones y con las que el

ruso abrigaba... la esperanza de hacer agradable la vida a su compañera, una muchacha polonesa, de 29 años, llamada Josefa Stoperal, con la que vivía encantado y a la que confiaba conservar a su lado toda la vida.

La polonesa, por su parte, en desacuerdo con las ideas de su marido, pensó en que ella había nacido libre para el amor, y cogiendo una maleta en la que se guardaban las mil pesetas y ropas y alhajas por valor de 900, abandonó el domicilio conyugal, dejando al ruso. Pensó, sin duda, que en verano y con mil pesetas, el ruso no le hacía falta.

El limpiabotas del Ba-ta-clán, Antonio Doménech Sánchez, ha sido detenido por haberse gastado en una juerga un billete de cien pesetas que la artista de aquel cabaret Maruja Pérez le había dado para que las cambiase en plata,

ruso abrigaba... la esperanza de hacer agradable la vida a su compañera, una muchacha polonesa, de 29 años, llamada Josefa Stoperal, con la que vivía encantado y a la que confiaba conservar a su lado toda la vida.

La polonesa, por su parte, en desacuerdo con las ideas de su marido, pensó en que ella había nacido libre para el amor, y cogiendo una maleta en la que se guardaban las mil pesetas y ropas y alhajas por valor de 900, abandonó el domicilio conyugal, dejando al ruso. Pensó, sin duda, que en verano y con mil pesetas, el ruso no le hacía falta.

El limpiabotas del Ba-ta-clán, Antonio Doménech Sánchez, ha sido detenido por haberse gastado en una juerga un billete de cien pesetas que la artista de aquel cabaret Maruja Pérez le había dado para que las cambiase en plata,

Los estrenos de la semana

UNA PELICULA ESPAÑOLA, FILMADA EN MADRID

Lo más interesante de la semana es el estreno, en el Callao, de una cinta netamente española: «Yo quiero que me lleven a Hollywood», que ha alcanzado un gran éxito.

Se trata de un film dirigido por Edgar Neville, el conocido escritor que marchó a Hollywood y que de Hollywood ha vuelto, después de algunos años, un poco hastiado de trabajar allí y, ¿por qué no decirlo?, un poco fracasado.

¿Casa productora? La madrileña «Star film», que ha nacido para editar esta película.

¿Plato fuerte del film? Una brevísima intervención de García Sanz, el ilustre charlista, con una sabrosa charla que, por lo amena, sabe a poco, y un plantel de muchachas españolas, encantadoras, graciosas, esculturales.

Claro es que la sincronización ha habido que realizarla todavía en París, pero todo lo demás es español, castizo y netamente español.

Tiene gracia, fino y picante humor la película, que en la noche de su estreno, el del lunes, mereció el beneplácito de un público tan difícil como es el nuestro en ocasión de estrenos.

De otros estrenos no vale la pena hablar: «Premio de belleza», a pesar de estar dirigido por Gemina, es un film que hubiese gustado años atrás; «La pecadora», a pesar de su magnífico reparto (Menjou, Anita Page, Constaza Benett y Montgomery) no sirve, sino para salir del paso, y eso que algún crítico «convenido» ha echado las campanas al vuelo; «Monerías», pudiera titularse más apropiadamente «Tonterías», con muy poca vis cómica de Charley Chase; y, por último, citamos «Camerom», film documental curioso, pero aburrido.

PANTALLITA

Crónica teatral

PLAZA DE TOROS

Inauguración de la temporada

Hoy jueves, a las diez y media de la noche, se celebrará la inauguración de la temporada teatral que, como ya dijimos, promete ser la más interesante de cuantas hemos presenciado en nuestra Plaza. Se presenta la compañía que dirige el popular Pepe Fernández con la grandiosa obra de Vives, «Doña Francisquita», cantada por Cora Raga, Clarita Panach y Adolfo Sirvent, los tres eminentes cantantes más queridos de nuestro público.

A este acontecimiento hay que añadir el de la inauguración del nuevo alumbrado del circo taurino, que será una asombrosa sorpresa para el público, ya que le hará más agradable la estancia en la Plaza durante las noches del verano.

Mañana estreno del sainete «Los flamencos», de Vives, obra que vio precedida de gran fama.

OLYMPIA

Hoy, 10'15 noche. Programa: Hispano Fox Film presenta DOS ESTRENOS

HERMANAS DE FARANDULA por Louise Dresser, Minna Gombell, Jobyna Howland.

EMBAJADOR SIN CARTERA

por WILL RCGERS.

Compañía Africa dirigida por el primer actor PEPE FERNANDEZ, en la que figuran los eminentes cantantes

CORA RAGA, CLARITA PANACH Y ADOLFO SIRVENT.

Hoy jueves: DEBUT con la formidable zarzuela de Vives, Doña Francisquita

POR CORA RAGA, CLARITA PANACH, AMPARO WIEDEN, ADOLFO SIRVENT, ANTONIO RIPOLL Y GONZALO AMBID

El mejor reparto - Gran acontecimiento

El espectáculo finalizará con un CASTILLO y una TRACA.

Mañana ESTRENO del sainete en dos actos del maestro Vives, LOS FLAMENCOS

Gran éxito de CORA RAGA Y ADOLFO SIRVENT

El «esquilismo» de lo grotesco

Una disposición celestinesca... o «señaisidresca»

Se ha dicho numerosísimas veces que los miembros del Gobierno de un pueblo son o han de ser verdaderos padres de los ciudadanos de todo el territorio que ellos gobiernan.

Y bien claramente se ve que los hombres que rigen los destinos del Canadá han sido, metafóricamente, unos contumaces conquistadores de señoras, unos temibles tenorios, habida cuenta de que son muy amantes «padres» de sus «hijos», los habitantes de aquel territorio.

Esto bien lo patentiza, por parangón, el hecho de que un buen padre vela por el bienestar de sus vástagos... y vela—y bujía y cirio también—por «colocar» a las hijas casaderas.

Y si eso a un hombre lo acredita de buen padre de sus legítimos hijos, mucho más debe destacar en esa cualidad a los hombres que gobiernan el Canadá, ya que tan gran interés se han tomado por que las señoritas canadienses no se queden para vestir imágenes.

Porque sabido es que en el Canadá han acordado las autoridades no dejar trabajar a los obreros que sean solteros, reservándolo única y exclusivamente para los casados.

Y dicho está que esa simple disposición, que parece que no tenga gran trascendencia, es mucho más eficaz para la fundamental finalidad de los «padres comunes» de las solteras canadienses que los paseitos, las exhibiciones y los bailes que les organizan a sus hijas esos padres tan buenos y tan complacientes, que luchan denodadamente por encontrar quien cargue con ellas.

Claro que el general Primo de Rivera también tuvo algo de amante «padre común», ya que fué quien implantó eso del impuesto de soltería...

Pero, vamos, esta medida se queda icterica, pálida ante la martingalita de las autoridades canadienses, ya que desde que acordaron no dar trabajo a los obreros que no fueran casados, se ha presentado una verdadera plaga de bodas como nunca se había conocido. Los jóvenes obreros se apresan a contraer matrimonio, pero no para cumplir el precepto divino de «creced y multiplicaos», ni, tampoco, para dormir más calentitos en las crudas noches de invierno, sino para asegurarse ocupación en esos trabajos que brindan las autoridades, por un sueldo que no es superior a treinta pesetas semanales, ciertamente, pero que, en cambio, es por tiempo ilimitado, para garantizarles la manutención de la costilla... y para realizar el fundamento del acicate que ha espoleado a esos muchachos...

Lástima les tengo a las esposas de esos decididos trabajadores, las que nunca podrán ponerse mimosas e interesantes ni ir con esos mohines y fiocierías tan peculiares de las recién casadas, ya que, las infelices, van al tálamo con el triste convencimiento de que no es su belleza, su juventud ni los encantos de su sexo los que han arrastrado al hombre al matrimonio, sino el afán de tener una ocupación...

Ahora, que a ellos también les tengo lástima. ¡Pobrecillos!... ¡Eso sí que merecen la medalla del Trabajo, por lo voluntariosos! ¡Porque son laboriosos!... ¡Ahí es nada, casarse exclusivamente para poder trabajar...! vamos, como si el matrimonio, ya de por sí, no estuviese espinado de agotadoras responsabilidades y de faenitas, de faenas extenuantes, que aún toman, los desventurados, como base de coyunda las faenas agrícolas, textiles, etc., etc...

Esto que digo de las faenas en el matrimonio lo corrobora el comentario de muchos invitados a una boda... Porque sabido es que, cuando van a despedir a los contratantes, en la estación, suelen exclamar aquellos: «¡Pobre Alberto!... Ya le ha caído «faena»!...» Y es que, seguramente, aluden a la faena de «muletta», zaragatera y mandona a la vez, que todo desposado ha de realizar en esos casos para llevar a las... «tablas» a su enemigo... en ciernes, pues son muchas las esposas que, pasado algún tiempo, se convierten en los más encarnizados enemigos de sus respectivos esposos.

Bien sé que muchas señoritas, desesperanzadas de poder «atacar» marido—porque ahora ya no es suficiente aquello de pescarlos, ni aún cazarlos, aunque se empleen los procedimientos de la caza mayor, sino que hay que atracaarlos, como si los hombres fuésemos un estanco, con estanquera y todo—, verán con envidia la suerte feliz de las muchachas canadienses que tan favorecidas se ven por esa celestinesca o «señaisidresca» disposición...

Claro que, en lugar de enviar las españolas a las del Canadá, tienen medios eficaces para conseguir un resultado parecido.

Basta con que se organicen las solteras mayores de veinticinco años, con la condición de que las señoritas que anuncian en los periódicos sus deseos de matrimoniar y ofrecen aportar muchos miles de duros, los entreguen a la Caja social, cuyos fondos deben destinarse para organizar grandes empresas de construcciones, en las que se necesitará emplear miles de hombres, los cuales, para ser admitidos, habrán de ser, indefectiblemente, casados. Y, para conseguir en parte el fin primordial y evitar que se aprovechen los veteranos, deberá estatuirse que, para poder admitirse a un obrero, ha de ser menor de cuarenta años y que, en la fecha de ingreso en la empresa, no ha de llevar de casado más de siete meses. Y dicho está que intensificarán mucho las bodas, de las que, indudablemente, participarán muchísimas asociadas...

Aunque, bien pensado, ese recurso, en España, sería contraproducente, si es que hemos de dar crédito a lo que afirman nuestros autores costumbristas, ya que se ha escrito millones de veces que son muchos los holgazanes...

Y dicho está que ese tipo de espolvoreo abominaría entonces con mayor ahinco del matrimonio, puesto que el yugo matrimonial le pondría en la inminencia de obtener trabajo y no le sería ya posible escurrirse en el pretexto que utilizaba siendo soltero, referente a que como no halla ocupación...

Únicamente, ¡eso sí!, se accogerían al matrimonio los incuriosos en el caso de que lo que expidieran las autoridades fuesen, más que rígidos contratos de trabajo y más que austeras y solemnes credenciales, típicos y confortantes «volants de goso».

Cándido PINO

La Fiesta del Sol

La Sociedad Vegetariana celebrará su anual Fiesta del Sol el próximo domingo 26 del corriente.

Este año la fiesta consistirá en una excursión a la playa de Pinedo, a la que asistirá el profesor de gimnasia rítmica señor Taléns y sus discípulos, que harán una exhibición de tan bellas danzas.

La salida será a las 6'30 de la mañana, y el punto de reunión la parada de los autos del Saler (esquinas Gran Vía y Pi y Margall).

Quedan invitados socios, amigos y simpatizantes.

PLAZA DE TOROS

Compañía Africa dirigida por el primer actor PEPE FERNANDEZ, en la que figuran los eminentes cantantes

CORA RAGA, CLARITA PANACH Y ADOLFO SIRVENT.

Hoy jueves: DEBUT con la formidable zarzuela de Vives, Doña Francisquita

POR CORA RAGA, CLARITA PANACH, AMPARO WIEDEN, ADOLFO SIRVENT, ANTONIO RIPOLL Y GONZALO AMBID

El mejor reparto - Gran acontecimiento

El espectáculo finalizará con un CASTILLO y una TRACA.

Mañana ESTRENO del sainete en dos actos del maestro Vives, LOS FLAMENCOS

Gran éxito de CORA RAGA Y ADOLFO SIRVENT